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Montes Claros, quarta-feira 26 de janeiro de 2022 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6649

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,44

Cotação eUrO - real

R$ 6,15

Gasolina

R$ 6,94

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,79

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 27º
Min. : 18º
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DIVULGAÇÃO

A reconstrução de vários municípios de Minas Gerais atingidos 
por fortes chuvas está sendo feita graças a distribuição de máqui-
nas de infraestrutura. A informação é do senador Carlos Viana. Ele 
explica que “quando nós começamos a distribuir os maquinários 
em todo o Norte de Minas e Vale do Jequitinhonha foram muitas as 
críticas, inclusive, na época surgiu a expressão ‘tratoraço’”. 

“Tratoraço” ajuda na 
reconstrução de cidades carentes 
de Minas, diz senador Carlos Viana

Prefeitura faz levantamento para 
licenciar Anel Rodoviário Norte

A Prefeitura de Montes Claros celebrou convênio com o estado de Mi-
nas Gerais para assumir as competências do licenciamento ambiental das 
obras do Anel Rodoviário Norte, graças à aprovação da nova Deliberação 
Normativa (DN) pelo Conselho Municipal de Defesa e Conservação do Meio 
Ambiente (Codema).

O Projeto de Lei Complementar (PLP) 
108/21 aumenta para R$ 130 mil a receita bru-
ta anual permitida para enquadramento como 
Microempreendedor Individual (MEI).

Pesquisa revela 
desejo dos brasileiros 
por energias renováveis 
para reduzir custos, 
comenta Gil Pereira

Projeto aumenta 
limite de faturamento 
para MEI

REGIONAL 9

REGIONAL 9

Pirapora celebra o Dia 
Internacional da 
Educação

Os contribuintes de Montes Claros pa-
garão esse ano o IPTU, em 19 de abril e; a 
Taxa de Limpeza, em 13 de junho, confor-
me calendário municipal para o pagamento 
de tributos no exercício financeiro de 2022, 
publicado ontem, no Diário Oficial. 

Montes Claros cobrará 
IPTU, em abril e; taxa de 
lixo, em junho

DIVULGAÇÃO

NM tem quatro 
municípios no programa 
de microchipagem do 
Semad

Os municípios de Manga, Padre Carvalho, 
Rio Pardo de Minas e Salinas, do Norte de Mi-
nas, foram habilitados a participarem do Pro-
grama Estadual de Microchipagem “Conheça 
seu Amigo”, lançado pela Subsecretaria de 
Gestão e Semad. 

Você sabia que é possível transfor-
mar a vida de pessoas que nascem com 
algum tipo de perda auditiva? Parece 
até milagre, não é mesmo? Os médicos 
otorrinolaringologistas, Marcos Loyola 
Borém e Manuela Athayde, realizaram 
cirurgia de Implante Coclear na Santa 
Casa Montes Claros. O procedimento 
busca levar esperança para as pessoas 
que tem algum problema auditivo. De 
acordo com Marcos Loyola, o implante 
é uma cirurgia que recobra a audição 
do paciente. “O paciente muito novi-
nho é o ideal pra gente colocar o im-
plante coclear, ou seja, antes dos dois 
anos, porque essa via vai ser estimula-
da pelo aparelho”, destaca o especia-
lista. 

Otorrinolaringologistas realizam
procedimento de implante coclear

HUDSON BRAZIL

CIDADE 6

CIDADE 11
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Os sinais da fundadora da Rede Sustentabilidade, Marina Silva 
que pretende apoiar a candidatura de Ciro Gomes à presidência da 
República, está sendo vista como uma oportunidade do pedetista 
atrair parte da esquerda. Esse movimento já vem acontecendo em 
partidos que tem se aproximado da candidatura do ex-presidente 
Lula, mas que tem enfrentado a resistência de políticos e até de mi-
litantes, que preferem Ciro. Para alimentar ainda mais essa divisão, 
Ciro mandou um recado para Marina Silva dizendo que ela é “muito 
bem-vinda” em uma possível aliança e teceu elogios a ele afirmando 
que “Marina Silva tem todos os dotes e talentos para ser uma grande 
presidente do Brasil. Sou amigo e admirador dela, e gostaria muito 
de caminhar com a Rede, que é o partido da Marina, nessa mudança 
no Brasil”.

RACISMO REVERSO

Racismo não é um assunto polêmico. É crime e ponto. Mas, e 
racismo reverso? Ele existe? Nesta semana, a mídia levantou a bola 
sobre o assunto, causando um grande barulho. Seria papel da 
imprensa dar palco para assuntos como esse? O assunto ganhou 
destaque com o artigo publicado na Folha de São Paulo, intitulado 
“Racismo de negros contra brancos ganha força com identitarismo”. 

OS MINISTÉRIOS EM AçãO

Fazendo uma análise rápida dos ministros e ex-ministros do go-
verno Bolsonaro, posso classificá-los de acordo com seus conheci-
mentos e atuações. Vamos falar apenas dos titulares de pastas de 
“peso”, os que estão em evidência. Estamos classificando os minis-
tros de acordo com a eficiência, capacidade e visibilidade. Evidente-
mente, com um governo fraco, presidente sem prestígio, economia 
estacionada e política confusa, não é fácil avaliar o trabalho dos 
ministros, porém, vamos tentar. Em primeiro lugar vamos aplaudir 
o trabalho de dois ministros que se destacaram, porque ignoraram 
o presidente e tocaram as pastas às suas maneiras: Tarcísio de Frei-
tas, da Infraestrutura, e Tereza Cristina, da Agricultura. Em seguida, 
os ministros que deixaram o cargo: Sérgio Moro, da Justiça, e Luiz 
Henrique Mandetta, da Saúde. O ex-ministro Nelson Teich também 
poderia ser incluído neste grupo, embora com pouco tempo de 
atuação. 

RECURSOS PARA PEqUENOS PRODUTORES

O presidente da Faemg, Antônio de Salvo, esteve reunido com 
o gerente de Agronegócio do Banco do Brasil para o estado de Mi-
nas Gerais, Bruno Machado Gonçalves, para agilizar a liberação de 
recursos para os produtores rurais afetados pelas fortes chuvas. An-
tônio de Salvo defende” a liberação de recursos emergenciais no 
menor prazo possível” e acrescenta que “queremos esta linha aberta 
entre o Sistema FAEMG e o Banco do Brasil, para a contemplação 
dos nossos pedidos com transparência, pois precisamos ter opções 
para ajudar o produtor rural.”

OS PROBLEMAS DE INFRAESTRUTURA EM MINAS

Na semana em que o secretário de Estado de Infraestrutura 
anunciou o lançamento do edital do Rodoanel, o projeto mais im-
portante do governo Zema, muitas prefeituras e a população co-
bram por ações para resolver os estragos causados pelas chuvas. 
Todas as regiões do estado sofreram com as fortes chuvas. O secre-
tário de Infraestrutura, Fernando Marcato, disse que o governo tem 
trabalhado para solucionar esses problemas, principalmente libe-
rando os trechos de estradas interditados. Mas os estragos foram 
muitos e foram potencializados devido a falta de investimentos nos 
governos anteriores. Você acha que a gente teve é a última semana 
de dezembro e 597 ocorrências, dessas 597 nós já resolvemos por 
volta de 200 e temos hoje 30 trechos ainda com interdição, mas que 
todo dia estão sendo desobstruídos, como o de Ouro Preto, que foi 
um deslizamento grande, nós abrimos uma meia pista. Em Mariana 
fizemos acabamos de fazer uma variante e o estado destinou R$ 113 
milhões, justamente para esse tipo de desobstrução. As pessoas não 
conseguem ver, porque tem muita coisa espalhada pelo estado, mas 
o DER tem trabalhado bastante para ir desobstruindo as estradas e 
fazer frente a essa catástrofe, que não estava prevista. 

Falta de Containers & frete marítimo 
subindo: o que está acontecendo?

Os três anos da tragédia de Brumadinho/MG e 
a falta de responsabilização dos envolvidos

Planejar é preciso (Parte 2)

LARRY CARVALHO
ADVOGADO

LUIZ PAULO DAMMSKI
ADVOGADO

GINO GRAGNANI
ENGENHEIRO AGRôNOMO E PóS-GRADUADO EM 

GESTãO ESTRATéGICA E ECONôMICA DE NEGóCIOS

Assim, não planejar significa ser 
escravo do trabalho com muitas obriga-
ções e sem conhecer com exatidão se os 
resultados conquistados são consisten-
tes ou se são os melhores que poderiam 
ser alcançados.

As vezes a sorte pode levar um ou 
outro afortunado a conquistar o suces-
so profissional, financeiro ou pessoal, 
mas depender da sorte não é uma boa 
escolha, é como jogar na loteria da 
mega sena, as chances são de 1 em 50 
milhões! 

Portanto, mesmo sabendo onde se 
quer chegar, possuir sonhos e objetivos 
não é suficiente. É preciso ter muita de-
terminação e investir uma parte de seu 
tempo e o da sua equipe no planeja-
mento estratégico de seu negócio.

Planejar é essencial para o uso ra-
cional dos recursos de uma empresa e 
para construir um negócio sustentável 
e próspero. Não importa o tamanho da 
empresa, nem o tempo de sua existên-
cia, afinal os ambientes de negócio se 
modificam o tempo todo. Novas tec-

nologias, novos hábitos de consumo, 
novas demandas e tendências estão 
sempre surgindo.

E é preciso estar atento a tudo isso 
e revisar constantemente a forma como 
se faz tudo isso, ou seja, seus processos 
de produção, de atendimento de clien-
tes, de gestão de pessoal, etc.

Muitos empreendedores se baseiam 
na sua intuição e na experiência vivida 
para conduzir os seus negócios, e isso 
não está errado! O equívoco está em de-
pender apenas disso para tocar o barco!

É preciso colocar esta intuição no 
papel e compartilhar com todos os 
envolvidos no processo! Estudar os pe-
rigos em potencial que você pode en-
frentar e também as oportunidades que 
podemos ter e nos beneficiar.

Analisar os pontos fortes e fracos, 
buscar soluções para os fracos e poten-
cializar os fortes. Olhar de forma dife-
rente, abrir os horizontes!

Ter clareza dos mercados que se 
quer atender, conhecer profundamente 
os clientes, suas necessidades, anseios e 

receios para criar e desenvolver produ-
tos e serviços diferenciados e processos 
mais eficientes que atendam as deman-
das esperadas pelo mercado.

E aqui uma dica importante! Muita 
atenção com as pessoas! São elas que 
compram, usam e falam de sua empre-
sa, é preciso conhecê-las se você quiser 
encantá-las e deixá-las satisfeitas com o 
que você oferece. Não podemos deixar 
de recomendar também que estejam 
atentos a conquistar novos clientes sem 
deixar de manter os atuais, cuidando 
sempre de garantir a sua satisfação!

Identificar e monitorar a concorrên-
cia faz parte de um bom planejamento 
estratégico, saber onde eles são bons e 
onde são frágeis e que caminho estão 
seguindo é fundamental!

E não se esqueça de avaliar, capa-
citar e motivar a sua equipe, afinal é a 
equipe que executa as atividades do 
planejamento estratégico e o coloca em 
marcha.

Dar conhecimento do objetivo e de 
onde se deseja chegar e como isso será 

alcançado, dando significado às ativida-
des da equipe é uma das etapas mais 
importantes do planejamento de qual-
quer organização. Ter um alinhamento 
com a equipe ao redor de um propósito 
inspirador associado a boas práticas de 
gestão de pessoas é garantir pelo me-
nos 50% do sucesso da jornada!

E por fim, mas não menos impor-
tante, tenha atenção e controle sobre as 
despesas e investimentos, isso também 
é planejamento, pois no mundo dos ne-
gócios nada substitui o lucro.

Embora possa parecer difícil e com-
plicado, planejamento estratégico é ne-
cessário para qualquer organização que 
tenha ambições de crescer de forma 
sustentável e se destacar no mercado, 
independente do ramo de atividade.

Se necessário, podemos buscar aju-
da em especialistas nesse assunto que 
poderão ajudar os empreendedores 
que desejam dar um salto nos seus re-
sultados e passar para um degrau supe-
rior na sua gestão, equacionando suas 
dificuldades na área.

quem trabalha com Comex ou 
com Shipping têm reparado que nos 
últimos meses o mercado tem sofrido 
com impactos de falta de containers, 
aumento drástico dos fretes maríti-
mos aliado a uma grande redução do 
período de free time.

Para se ter noção, o frete marítimo 
de um container de 40ft da Ásia para 
o Estados Unidos da América bateu 
máxima histórica recentemente.

Você deve estar se questionando: 
qual o motivo disso tudo estar acon-
tecendo?

Nas últimas semanas tenho visto 
muitos absurdos sendo divulgados. 
Diariamente, vejo pessoas culpando 
transportadores marítimos e os acu-
sando de serem exploradores.

A premissa basicamente é sempre 
a mesma: armadores subiram frete 
para compensar o que deixaram de 
faturar no primeiro semestre.

Calma! Muita Calma nessa hora! 
Compartilho com vocês que a reali-
dade é outra e bem mais complexa.

O Shipping enfrenta uma verda-
deira “Tempestade Perfeita”, como os 
especialistas têm chamado. Uma tem-

pestade gerada pela pandemia!
Durante o lockdown (março-ju-

nho) às atividades econômicas glo-
bais foram drasticamente reduzidas. 
Consequentemente, os portos se vi-
ram com mão de obra reduzida para 
movimentação de contêineres.

Como se isso não bastasse, mui-
tas empresas simplesmente deixa-
ram contêineres parados nos portos, 
seja porque estavam fechadas e não 
tinham como receber, ou então, por-
que simplesmente não possuíam re-
cursos financeiros para pagar impos-
tos e nacionalizar.

Por outro lado, tivemos uma gran-
de redução na quantidade de contê-
ineres sendo transportados.

Portanto, assim como foi feito 
no setor aéreo, os transportado-
res marítimos suspenderam linhas 
deficitárias e aproveitaram para an-
tecipar docagens obrigatórias das 
embarcações. Consequentemente, 
reduzindo a quantidade de navios 
contêineres em atividade.

Entretanto, desde Julho às ativi-
dades econômicas vem aumentando 
progressivamente. Principalmente 
na China, que como foi a primeira 
afetada, conseguiu controlar e retor-

nar a recuperação econômica antes 
dos outros países. Resultando em 
uma retomada assimétrica das ativi-
dades econômicas globais.

Resultando, assim, em um rápido 
crescimento das exportações de pro-
dutos fabricados na China. Principal-
mente após setembro, quando histo-
ricamente a China começa a enviar 
para os Estados Unidos e a Europa 
produtos para as vendas de Natal.

Ocorre que com uma mão de 
obra reduzida no setor portuário e 
no setor de Transporte Rodoviário 
os contêineres tem demorado para 
sair do porto, bem como, para re-
tornar ao porto vazio. Em alguns 
países, o tempo para devolução dos 
contêineres aumentou entre 4/6 
dias. Diversos portos têm sofrido 
com congestionamento devido a 
lentidão na movimentação de contê-
ineres. Várias nações estão com suas 
logísticas afetadas e com capacidade 
reduzida.

Por outro lado, com o número 
restringido de navios em navegação, 
os armadores não conseguiram cole-
tar contêineres vazios para fazerem 
reposicionamento de forma a acom-
panhar a crescente demanda.

A situação tem piorado 
dia após dia!

Portanto, como forma de tentar 
resolver o problema de shortage de 
container, alguns transportadores 
marítimos vêm reduzindo período 
free time de containers. Enquanto 
que o mercado por si só, tem se re-
gulado, com a consequente aumento 
de fretes em virtude da falta de contê-
ineres disponíveis, principalmente no 
mercado asiatico.

Especialistas prevêem que a si-
tuação deve melhorar em Fevereiro 
ou Março de 2021. A verdade é que 
só o tempo dirá. Estamos diante de 
nova onda e novos lockdowns podem 
postergar a normalidade no setor de 
Transporte Marítimo, exercendo 
maior pressão nos fretes marítimos.

Diversas empresas estão tendo 
seu supply chain interrompido por 
faltas de navio e de contêineres no 
mercado, desestabilizando o comér-
cio global. Afinal de contas, o trans-
porte marítimo representa mais de 
90% do comércio internacional.

Infelizmente, enquanto os impac-
tos da pandemia persistirem, a “tem-
pestade perfeita” não deve passar!  

Neste dia 25 de janeiro, o desas-
tre de Brumadinho/MG completa 
três anos. Naquele dia, em 2019, 
a parte inferior do reservatório de 
rejeitos da mina Córrego do Feijão, 
da mineradora Vale S.A, rompeu, ar-
rastando tudo o que havia pela fren-
te e levando consigo, entre óbitos 
e jamais encontrados, 272 vidas, li-
berando ainda cerca de 12 milhões 
de metros cúbicos de lama conten-
do rejeitos de mineração. Este foi 
o maior desastre em barragens de 
mineração no Brasil e está entre os 
maiores do mundo.

Mesmo após este indesejado 
aniversário, diversas questões ain-
da pairam no ar, especialmente no 
que toca à responsabilização Cível, 
Administrativa e Penal tanto das 
pessoas físicas quanto das pessoas 
jurídicas envolvidas nesta tragédia.

A Vale do Rio Doce afirma ter 
realizado acordos individuais com 
mais de 1.600 famílias para inde-
nizar as vítimas de Brumadinho. 
Apesar disso, em recente decisão 
proferida pela Justiça do Trabalho 
de Minas Gerais, movida pelo Sindi-
cato da categoria, foi determinado 
o pagamento de R$ 1.000.000,00 
(um milhão de reais) por morte de 
trabalhadores, tendo a Vale do Rio 
Doce não apenas recorrido da deci-
são, mas também classificado como 
“absurda” a quantia definida a título 
de danos morais.

A Vale, igualmente, celebrou 

acordo na esfera Cível, tendo em 
vista os danos causados a terceiros 
em decorrência do rompimento 
da barragem, tendo sido fixado 
o pagamento da quantia de R$ 
37.680.000.000,00 (37,68 bilhões 
de reais) a título de acordo. Estes 
valores serão destinados a diversas 
finalidades relacionadas à recupera-
ção das áreas afetadas pelo inciden-
te. Tal acordo, todavia, não impede 
que indivíduos que tenham sofrido 
danos possam pleitear, isoladamen-
te, indenizações junto a Vale, o que, 
inclusive, já vem ocorrendo.

Constata-se, deste panorama, 
que tanto na Esfera Cível, quanto 
na Esfera Trabalhista, medidas vêm 
sendo adotadas para a responsabili-
zação da Vale pelos danos causados 
à comunidade local e aos trabalha-
dores – inclusive terceirizados – 
que foram afetados pela ruptura da 
barragem de Brumadinho.

As maiores incertezas restam na 
responsabilização penal da Vale e 
de seus diretores pelos eventuais 
crimes que tenham decorrido do 
rompimento da barragem.

A primeira questão diz respeito 
às pessoas, físicas e jurídicas, de 
Direito Público e de Direito Privado 
que podem ser responsabilizadas 
pelos eventuais crimes que tenham 
sido cometidos. Inicialmente, im-
portante destacar que tanto a Vale 
quanto seus diretores podem ser 
responsabilizados pelos crimes 

ambientais que tenham sido pra-
ticados. A eventual absolvição das 
pessoas físicas – diretores – não 
implica, necessariamente, na ab-
solvição da pessoa jurídica, rom-
pendo-se com a “teoria da dupla 
imputação”.

Não há, ainda, consenso juris-
prudencial – especialmente no 
âmbito do STF e do STJ - respeito 
da possibilidade de responsabiliza-
ção da Administração Pública em 
decorrência dos crimes ambientais 
cometidos, tendo em vista a omis-
são na fiscalização do empreendi-
mento como eventual motivação da 
tragédia.

Ainda na esfera Criminal, outro 
assunto que gera debates acalora-
dos diz respeito à responsabiliza-
ção criminal da Vale do Rio Doce 
em decorrência da morte de pesso-
as, enquadrando-se tal conduta como 
homicídio. Não há previsão legal, 
tampouco precedentes das Cortes 
Superiores, a respeito da possibilida-
de de imputação do crime de homicí-
dio a pessoa jurídica, de modo que, a 
priori, apenas a Presidência e os Dire-
tores da Vale poderiam responder por 
tal ilícito.

Em outubro de 2021, o Superior 
Tribunal de Justiça determinou a ex-
tinção de processo criminal que tra-
mitava perante o Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais tendo como réus o 
ex-presidente da Vale e outras quinze 
pessoas – funcionários da Vale e da 

empresa de consultoria que atestou a 
segurança da barragem, a TÜV SÜD. 
Para o Superior Tribunal de Justiça, a 
competência para julgamento destes 
crimes seria de competência da Justi-
ça Federal.

A despeito de o incidente em Bru-
madinho ter ocorrido há três anos, 
ainda não houve oferecimento de de-
núncia pelo Ministério Público Fede-
ral no âmbito da Justiça Federal, não 
tendo sequer sido iniciada qualquer 
ação penal que possa culminar na 
responsabilização das pessoas físicas 
e jurídicas envolvidas.

A demora no oferecimento da 
denúncia coloca em xeque a possibi-
lidade de responsabilização penal dos 
envolvidos, tendo em vista o decurso 
do tempo e a complexidade dos fatos 
envolvidos, o que dá grandes chances 
à ocorrência de prescrição da preten-
são punitiva em face dos eventuais 
denunciados.

Ainda que já tenham se passado 
três anos desde o rompimento da 
Barragem da Mina do Córrego do Fei-
jão, constata-se que um longo cami-
nho ainda precisa ser percorrido para 
viabilizar a completa e efetiva apura-
ção dos fatos, viabilizando o exercício 
da ampla defesa e do contraditório de 
forma adequada os envolvidos e, sem 
decisões precipitadas – tampouco ex-
cessivamente demoradas – a respon-
sabilização dos envolvidos na mais 
letal tragédia da história da indústria 
minerária brasileira.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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Marina disse que teM 
que dividir para soMar
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O presidente Jair Bolsonaro 
sancionou, com veto, o projeto 
de lei que estabelece novas regras 
para exploração de transporte 
rodoviário interestadual e inter-
nacional de passageiros. O texto 
do PL (projeto de lei) n° 3.819 
foi publicado no Diário Oficial 
da União. A lei veda a “venda de 
bilhete de passagem”, no caso do 

serviço de transporte não regular, 
e determina que os operadores 
deverão possuir inscrição estadu-
al em todas as unidades da Fede-
ração em que pretendam operar. 
Também foi mantida a exigência 
de capital social mínimo de R$ 2 
milhões. 

O texto ainda estabelece que 
continuará não havendo limite 

para o número de autorizações 
para esse serviço regular, mas, 
além da exceção de inviabilida-
de operacional, serão incluídos 
os casos de inviabilidade técnica 
e econômica. Após manifestação 
técnica, o presidente decidiu ve-
tar a proposição que estabelecia 
que, no caso do transporte ro-
doviário coletivo interestadual 

e internacional de passageiros, 
poderia ser cobrada a taxa de fis-
calização da prestação de serviços 
e de exploração de infraestrutura 
no valor de R$ 1.800,00 por ano e 
por ônibus.

“O dispositivo vetado repre-
sentaria um impacto fiscal negati-
vo, tendo em vista que suprimiria 
a cobrança da taxa de fiscalização 

do transporte rodoviário coleti-
vo interestadual e internacional 
de passageiros, o que acarretaria 
renúncia de receita sem o acom-
panhamento de estimativa do seu 
impacto orçamentário e financei-
ro e das medidas compensatórias, 
inclusive no que tange a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias - 2021”, 
justificou. 

O projeto foi aprovado no ple-
nário do Senado em 16 de dezem-
bro. Um dia antes, cerca de 120 
ônibus amanheceram estaciona-
dos na Esplanada dos Ministérios. 
Empresários de pequenas empre-
sas diziam temer o fim da concor-
rência no setor dos transportes e 
suspensão de 15,4 mil linhas de 
ônibus. 

Brasil tem mais 
vacinados com duas 
doses que EUA e Europa

Sancionadas novas regras para o transporte rodoviário

Com Bolsonaro, bandido deixa 
ser patrimônio nacional

Oh seu menino... Oh meu irmão-
zinho Brazuquinha... Se tu pensas 
que o nosso patrimônio maior é o 
samba... Bunda da mulher brazuqui-
nha... Esporte Bretão que é popu-
larmente conhecido como futebol... 
Está enganado... Tu não vês nenhu-
ma autoridade defendendo quando 
eles são atacados... Mas tu queres ver 
político... Advogado e pseudo jorna-
listas em pé de guerra? É só a policia 
mexer de verdade com os bandidos... 
Se mandar algum para a cidade dos 
pés juntos é uma loucura e os fami-
gerados Direitos Humanos chia... 
Mas se for policial nem ligam e se for 
um cidadão comum muito menos. 
Bandido é intocável é patrimônio.

STF quer proibir 
pipoca nos cinemas?

Ai... Ai... Ai... Agora sim eu vi a 
coisa feder de uma vez por todas... O 
a nossa gloriosa Terrinha do Bananal 
está de cabeça para baixo e com os 
políticos caindo... E sendo ameaçado 
de perder o cargo... Uma briga feia 
no Senado e agora vem o Supremo 
Tribunal Federal e vem discutir o 
sexo dos anjos... Ou melhor se pode 

ou não o consumidor comprar pipo-
ca em outro lugar e comer dentro 
das salas de cinemas... Isso é ridí-
culo... Como é que podemos levar 
a nossa justiça a sério minha gente? 
Isso é uma piada e é pagar um ver-
dadeiro King Kong... O STF não tem 
coisa mais séria não para tratar para 
falar de pipoca? Sinceramente, eu es-
tou passado e irado...

Até o capeta é candidato?

Cruz credo... Sai prá lá capiro-
to do pé redondo... Eu não brinco 
mais... Espia só que coisa mais doida 
seu menino... Em São Paulo a polí-
tica vale tudo... Mas tudo mesmo e 
até o capeta... O chifrudo fedorento 
(nesse caso não falo de ti e sim do 
capiroto do pé redondo) é candidato 
a uma vaga na Câmara Federal. Isso 
mesmo... O tal do Toninho do diabo 
é esse mesmo o seu nome... Agora 
é saber se o capiroto é forte mesmo 
que o eleja... Caso contrário vai pas-
sar a virar piada e não adianta dizer 
que fede enxofre... que é matador... 
que e mau feito pica-pau e que tem 
poder que não vai adiantar pois já pa-
gou um mico perdendo para depufê 
e se perder agora? Suma né?

Textinho ou historinha cretini-
nha joiadinha

Agora sim é que não falo mais 
de coisas sérias... Vou procurar cui-
dar do meu besteirol mais que legal 
e também oxigenar o meu glorioso 
coquinho com uma tremenda dose 
de bom humor... Afinal rir é melhor 

do que ficar ouvindo o rolar do CD 
do Galvão Chato Bueno... Eca... Um 
dia um português tinha perdido o 
seu anel de estimação... E como era 
noite ele resolveu procurar perto 
de um poste de luz que estava ilu-
minando bem a rua... Mas aí o seu 
amigo perguntou para ele onde ele 
tinha perdido o anel e ele sapecou 
que foi do outro lado da rua... Então 
foi questionado por que ele estava 
procurando debaixo do poste... Ele 
sapecou novamente... É que onde 
eu perdi está escuro e aqui esta cla-
rinho... Ora... Ora... Pois... Pois... Tá.

Pneu de avião vale ouro

Meninos e meninas do paraíso 
dourado ou da rua mulambenta... Eu 
tive que levar o meu amiguinho Co-
toquinho para ver a reunião da câma-
ra municipal... que na verdade se tra-
tava de uma audiência pública para 
saber sobre esse negócio de preço 
e horário de passagem nos aviões... 
Cruzes... Tenho medo de voar... Sou 
igualzinho o meu coleguinha Valde-
mar Soares que tem horror de voar... 
Também ele não é passarinho... Mas 
eu ouvi um hominho dizer que um 
pneu de avião custa 25 mil merrequi-
nha... Ué... É o preço de um caran-
guinho joiado e popular... Ah agora 
entendi por que são caras as passa-
gens... Ué o material não é igual.

Castrar dependente químico 
resolve crime de estrupo?

Eita que parece que o pessoal 
do chamado primeiro mundo está 
mesmo radicalizando... Espia só... 
Agora o pessoal da boa terrinha da 
Rainha a Inglaterra está pagando 513 
merrequinha para quem aceitar fazer 
vasectomia... Mas tem um porém... 
Tem que ser dependente químico... 

Pois as autoridades estão hiper... 
Mega... Ultra preocupadas com os 
futuros bebês que vão nascer filhos 
dos meninos e meninas drogados... 
Agora é uma castração cientifica e 
numa boa... Castração mesmo tem 
que fazer contra quem é pedofilo... 
que abusa de criancinha... Esse sim 
tinha que capar mesmo... Cortar o 
pingolin... Para não fazer mal para ne-
nhuma criança... Eca.

Aldair é um dos melhores 
políticos que temos

O Nobre edil... O internacional 
Cafezinho que também é conhecido 
por Aldair Fagundes sem dúvida ne-
nhuma tem se destacado e é coeren-
te... Honesto e foi ele que deu uma 
boa visibilidade ao pessoal da Nação 
PTlândia que se mordem de ciúme 
hoje no Cidadania menino que tem 
se tornado um vereador destaque 
e desde o seu primeiro mandato se 
mostrava coragem e era xiita... Só que 
agora não entre os colegas ele tem se 
mostrado o certo mesmo é a cúpula 
estadual interferir no diretório local 
e dar uma suspensão dura em quem 
quer denegrir a imagem de Aldair que 
é igual bolo... quanto mais bate... 
Mais ele cresce e credibilidade sobra... 
Joiado.

Montei no Porco

Pois muito que bem... Nesse mo-
mento estou picando a mula... Ca-
pando o gato... Caindo no capinado 
e deitando o cabelo... Enfim eu vou 
embora e volto ainda esse ano... Pois 
segunda-feira estaremos iguais mos-
quitinhos na bosta... Juntinho viu 
malinha e não faça nadica de nada 
de errado e, por favor, lembre-se: “O 
dom mais precioso que o Senhor nos 
deu foi o dom da vida”... Para pensar...

Fuso do dia – Aquele deputado 
estadual que deu a maior bicuda da 
sua curta e ineficiente carreira política 
ao vir a nossa Princesinha do Norte 
para tentar abrir um pedido de afasta-
mento do ícone um poço de honesti-
dade que é o nosso Homem Forte do 
Paço... Humberto Souto... O referido 
depufê foi rechaçado por todos... Xô 
coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O presiden-
te da House do Povo conhecida 
mundialmente como Câmara 
Municipal conhecido interna-
cionalmente como Claudinho da 
Prefeitura que não tem medido 
esforços para cumprir toda agen-
da de votação... Eita, menino xo-
nado... Sucesso, nobre guerrei-
ro... Fui!.

Hoje abrilhantando a nossa coluna... O jovem e dinâmico advogado 
Ruan que é um brilhante profissional... Sucesso, nobre 

guerreiro... Fui!

Lugar onde vende bebida terá que ter 
endereço de entidade que ajuda na 
libertação e prevenção

VALDEMAR SOARES

O vereador Valdecy Contador foi 
enfático na condenação da bebida 
alcoólica, como uma das drogas que 
mais destroi lares e leva a violência 
doméstica e fora das casas de quem 
faz uso frequente de bebida sem-
pre traz sérios problemas sociais e 
familiares. Agora uma simples frase, 
aprovada pela Comissão de Defesa do 
Consumidor da Câmara dos Deputa-
dos, obriga os estabelecimentos que 
vendem bebidas alcoólicas a divulgar, 
de forma clara, informações sobre 
centros de tratamento de alcoolismo. 

O parlamentar disse ainda que a 
proposta determina que, no interior 
do comércio de bebida, deverá haver 
advertência escrita com nome, ende-

reço e telefones de centros de trata-
mento de alcoolismo, tais como Cen-
tros de Atenção Psicossocial (Caps) 
e Alcoólicos Anônimos (A.A.), mais 
próximos.

Lembra ainda que o substitutivo 
incluiu a obrigação na Lei 9.294/96, 
que estabelece restrições ao uso e à 
propaganda de bebidas alcoólicas e 
definiu como deve ser dada a infor-
mação. 

Segundo vereador, a medida tem 
um caráter educativo no sentido de 
tornar os locais de comércio de be-
bidas alcoólicas “coparticipes de um 
esforço de minimizar os efeitos” do 
consumo excessivo de álcool.

A legislação atual já prevê que nos 
locais de venda de bebida alcoólica 
esteja visível a inscrição. 

Foto da Semana

Apesar das críticas dos oposi-
cionistas e até do próprio presi-
dente Jair Bolsonaro, tem sido um 
sucesso a campanha de vacinação 
contra a covid-19 no Brasil. Os 
profissionais de saúde consegui-
ram aplicar duas doses nos braços 
de 69,3% da população geral, mais 
que os Estados Unidos (62,8%) e a 
Europa (62,6%). 

Incluídos aqueles que recebe-
ram apenas uma dose, a parce-
la dos brasileiros vacinada é de 
78,3%. Nos EUA, 75% da popula-
ção recebeu ao menos uma dose, 
resultado igual ao do Reino Unido. 
Na Europa, 66,4%. Todos perdem 
do Brasil. Os Emirados Árabes Uni-
dos são caso único: 99% de toda 
a população receberam uma dose. 

Mas são apenas 9,8 milhões de ha-
bitantes. No total, o Brasil já apli-
cou mais de 350 milhões de doses 
de vacinas em cerca de 167,6 mi-
lhões de habitantes.

A média mundial de duas doses 
aplicadas é de 51,6%, bem abai-
xo da brasileira. Incluídos os que 
receberam apenas uma dose, são 
60,2%. 
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"Tratoraço" ajuda na reconstrução de 
cidades carentes de Minas, diz senador 
Carlos Viana

Vereadores rejeitam pedidos e ameaçam 
até com 'persona non grata'

A reconstrução de vários mu-
nicípios de Minas Gerais atingidos 
por fortes chuvas está sendo feita 
graças a distribuição de máquinas 
de infraestrutura. A informação é 
do senador Carlos Viana. Ele expli-
ca que “quando nós começamos a 
distribuir os maquinários em todo 
o Norte de Minas e Vale do Jequiti-
nhonha foram muitas as críticas, in-
clusive, na época surgiu a expressão 
‘tratoraço’”.

Carlos Viana conta também que 
os críticos diziam que “o Governo 
Federal, estaria usando as verbas 
na aquisição de maquinários. E usa-
mos mesmo. Nós pegamos todo o 
dinheiro que nos foi dado com mui-
ta responsabilidade, em emendas, 
e distribuímos para as prefeituras 
dessas sofridas regiões do Estado, 
por meio da Companhia de Desen-
volvimento dos Vales do São Fran-
cisco e do Parnaíba (Codevasf )”, 
comenta o senador Carlos Viana.

EXEMPLO

Ele lembra que, quando as chu-
vas vieram com muita força deixan-
do rastros de destruições por toda 
Minas Gerais, foi possível imedia-
tamente reconstruir as cidades 
atingidas pelos fortes temporais. 
Isso somente foi possível graças à 
doação feita às prefeituras.

Um exemplo é a cidade nor-
te-mineira de Janaúba que, como 
recebeu o maquinário antes do pe-
ríodo chuvoso, tomou as devidas 
providências. A prefeitura alargou 
e aprofundou o leito do rio Goru-
tuba, por toda extensão, evitando 
que o rio provocasse inundações 
por toda a cidade.

“Janaúba é um exemplo muito 
interessante. Comparando as inun-
dações do início de 2021 com as 
de 2022, notamos que a cidade se 
preveniu melhor. A administração 
municipal recebeu uma grande es-

cavadeira hidráulica que foi usada 
para limpar a avenida do canal. 
Com isso, as famílias puderam 
enfrentar o período da chuva, jun-
tamente com a Prefeitura, de ma-
neira muito mais tranquila. Então 
acertamos, nós conseguimos fazer 
com que, pela primeira vez, a tão 
esperada chuva, não deixasse tan-
tos prejuízos como no passado”, 
compara Viana. 

PROJETO GORUTUBA

O Projeto Gorutuba, localizado 
no Norte de Minas, no município 
de Nova Porteirinha, exerce forte 
influência na economia agrícola re-
gional, com reflexos inclusive em 
outros setores como o comércio 
e a indústria. A implantação desse 
projeto somente foi possível devi-
do à construção do reservatório do 
Bico da Pedra. (GIOVANNI RIBEIRO 
- Colaborador)

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores de Montes Cla-
ros rejeitaram na manhã de ontem 

(25), por unanimidade, a denúncia 
formulada pelo deputado estadual 
Bruno Engler, do PRTB, que acusa-
va o prefeito Humberto Souto de 

improbidade administrativa ao exi-
gir o passaporte da vacinação em 
Montes Claros, descumprindo a lei 
estadual que tornava a vacinação fa-

cultativa. Até mesmo os vereadores 
do PT votaram contra a proposta, 
assim com os deputados do PSL, 
como Igor Dias e Graça Correa. O 
vereador Aldair Fagundes, do Ci-
dadania, ainda ameaçou que se o 
deputado persistir nessa situação, 
poderá ser aprovado uma “persona 
non grata” para o deputado. Bruno 
Engler anunciou que serão movidas 
ações judiciais por moradores da ci-
dade e mesmo se estuda uma ação 
coletiva, para derrubar a exigência 
do passaporte de vacinação.

Na denuncia, o deputado ar-
gumenta que “o Prefeito de Mon-
tes Claros/MG cometeu infração 
político-administrativa, uma vez 
que praticou, contra expres-
sa disposição de lei, ato de sua 
competência, senão vejamos: Ve-
rifica-se que os Decretos Munici-
pais nº. 4.325/2021, 4.328/2021 
e 4.330/21, estabeleceram as 
seguintes restrições à liberdade: 
O Decreto nº 4.325/2021: proi-
bição de entrada e permanência 
em lojas de conveniência, bares, 
restaurantes e similares, casas de 
festas e eventos, clubes de lazer 

e serviço, reuniões maçônicas, ci-
nemas, shows artísticos, teatros e 
eventos desportivos para aqueles 
maiores de 18 anos que não exibir 
o comprovante do “esquema vaci-
nal completo, a ser comprovado 
mediante apresentação do cartão 
de vacinação ou aplicativo digital 
oficial, acompanhado de docu-
mento de identidade com foto”; a 
ausência poderá ser suprida pela 
apresentação de teste negativo de 
RT-PCR, com antecedência de 72 
horas. E proibição de embarque 
e desembarque de passageiros na 
Rodoviária Municipal e Aeroporto 
Municipal.

O vereador Wilton Dias foi o 
único que se posicionou a favor 
de uma maior discussão sobre o 
assunto e propôs que o prefeito 
Humberto Souto abrisse o diálo-
go com a Câmara Municipal e com 
o Conselho Municipal de Saude 
sobre a exigência do Passaporte 
de Vacinação, pois entende que 
em alguns casos precisa ser mais 
bem discutido. 

Rodrigo Maia abriu as discussões 
sobre o assunto, considerou a ini-

ciativa do deputado como uma pre-
sepada, pois o assunto foi judiciali-
zado e que o deputado, depois de 
quatro anos, acordou agora e quer 
aparecer. Aldair Fagundes lamentou 
que Bruno Engler tenha procurado 
aparecer como ‘salvador da patria’ 
e ofende a população de Montes 
Claros como uma proposta como 
essa de impeachment do prefeito 
Humberto Souto.

AGU – A Advocacia Geral da 
União anunciou que está anali-
sando os Decretos Municipais nº 
4.325/2021, nº 4.328/2021 e nº 
4.330/21, implantado em Montes 
Claros e que exige o Passaporte de 
Vacinação inclusive em bancos. O 
presidente Jair Bolsonaro criticou 
os decretos, ironizando que até 
mesmo em instituições federais es-
tão sendo exigidos o comprovante 
de vacinação. Ele brincou que a 
Prefeitura de Montes Claros fosse 
exigir esse passaporte no quartel do 
Exercito, sediado em Montes Cla-
ros. A AGU explicou que está anali-
sando os decretos e definirá quais 
medidas serão adotadas.

DIVULGAÇÃO

Pesquisa revela desejo dos brasileiros por 
energias renováveis para reduzir custos, 
comenta Gil Pereira

A edição de domingo (23/01) da 
Folha de São Paulo apresentou um 
dado preocupante. O alto preço da 
eletricidade já está levando 22% dos 
brasileiros a atrasar a conta de luz 
para comprar comida. Os números 
são de uma pesquisa do Ipec para 
o iCS (Instituto Clima e Socieda-
de), que entrevistou mais de duas 
mil pessoas em todas as regiões do 
país.

O levantamento mostrou que a 
energia corroeu ao menos 25% dos 
vencimentos de metade da popula-
ção brasileira, e que, no geral, 40% 
dos brasileiros reduziram despesas 
com roupas, sapatos e eletrodo-
mésticos para arcar com a luz.

Para o deputado Gil Pereira, 
atual presidente da Comissão de 
Recursos Hídricos e Energias Re-
nováveis da ALMG, esta realidade é 
injustificável. “O brasileiro não de-
veria ser forçado a fazer essa esco-
lha injusta entre luz e comida, pois 
vivemos em um país com potencial 
ilimitado para produzir alimentos e 
gerar energias limpas”, afirmou o 
parlamentar.

BRASILEIRO APROVA AS ENER-

GIAS RENOVÁVEIS

A pesquisa do Ipec mostrou que 

a população tem uma percepção 
positiva sobre as energias renová-
veis, sendo que 81% querem que 

elas sejam ampliadas; 69% acredi-
tam que as renováveis agridem 
menos o meio ambiente; e 64% 

dizem que o investimento em 
energia renovável contribui para 
gerar empregos.

“Em Minas Gerais, assumi esta 
bandeira por entender que o pre-
ço da conta de luz é muito alto, 
e por perceber que nosso Estado 
foi naturalmente abençoado para 
gerar energias renováveis, prin-
cipalmente a solar fotovoltaica, 
tendo aprovado lei para redução 
de impostos e apoiado medidas 
para diminuir juros e facilitar o 
financiamento dos sistemas reno-
váveis”, afirmou o deputado Gil 
Pereira.

O Estado, que atualmente li-
dera a geração de energia solar 
fotovoltaica, atraiu R$ 9,9 bilhões 
em projetos para o setor, sobretu-
do para o Norte de Minas, onde 
grandes usinas solares estão sen-
do construídas. 

“Com as inovações que fizemos 
nas leis mineiras, Minas se tornou 
o melhor lugar do Brasil para se 
investir em energia solar, que gera 
redução de até 95% na conta de 
luz e trouxe milhares de empregos 
para nossos jovens e trabalhadores 
que sonhavam com novas oportu-

nidades”, comentou o parlamentar.

SOLAR JÁ ESTÁ MAIS BARATA

Outro estudo sobre o tema, re-
alizado pela consultoria Greener, 
indica que o custo das peças de 
sistemas fotovoltaicos já caiu 40% 
desde o início da expansão desta 
tecnologia no país. 

De acordo com o levantamento, 
um sistema fotovoltaico apto a aten-
der uma casa com até quatro pessoas 
custava aproximadamente R$ 35 mil 
em junho de 2016, valor que caiu 
para cerca de R$ 19 mil no mesmo 
período de 2021.

O desafio para os próximos anos 
é popularizar a energia solar no país. 
“As leis que fizemos já estão reduzin-
do custos, o que é motivo de muito 
orgulho, mas minha luta parlamentar 
é para que as energias renováveis se-
jam cada dia mais acessíveis, permi-
tindo que os pais e mães de família 
tenham alívio no bolso, de modo que 
cada centavo economizado seja inves-
tido em alimentos, saúde e educação 
para suas famílias”, afirmou o deputa-
do Gil Pereira. (CARLOS HUMBERTO 
– Colaborador)
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Câmara Municipal X Retorno 
X Humberto Souto X Não X 

Admissibilidade Impeachment X 
Rechaçado

Rodrigo Pacheco X Desistência x 
Candidatura X Presidente

Vergonha X Fundão Eleitoral X 4,9 
bilhões X

Lula X Eleição X Jogo sujo X Sem apoio 
X Aliados divididos

Judicialização X Política X Tribunal 
Contas x Disputa

Claudim X Atletas X Jiu-jitsu X Apoio X 
Câmara Municipal

Anastasia X Ministro do TCU X Assume 
X Fevereiro

A Câmara de Montes Claros promoveu nesta terça-feira (25/1), a pri-
meira sessão ordinária deste ano. Devido ao recesso parlamentar, não há 
projetos em tramitação – a sessão foi pautada por assuntos gerais, ou seja, 
demandas da população que chegam aos parlamentares. As sessões con-
tinuarão seguindo os protocolos de prevenção ao novo coronavírus: os 
visitantes deverão apresentar o cartão de vacina que comprove a imuni-
zação contra a Covid-19, manter o distanciamento e o uso de máscara de 
proteção contra o vírus – na entrada também haverá aferição de tempera-
tura. Mas o principal motivo foi o pedido de abertura de impedimento do 
Prefeito, Humberto Souto (Cidadania) que foi duramente rechaçado pelos 
20 vereadores e somente o presidente Claudim não votou, pois o regimen-
to só deixa que vote em caso de empate, mas deixou claro sua posição de 
apoio ao chefe do Executivo.

O presidente da Câmara Municipal de Montes Claros, vereador Cláu-
dio Rodrigues, recebeu a visita das atletas Anny Gabriele e Maya Eduarda, 
conhecidas como as ‘Irmãs Leoas’ devido ao alto desempenho que vêm 
apresentando no caratê, no judô e no jiu-jitsu em torneios em Minas Ge-
rais e Brasil a fora. O goleiro e técnico de futebol Luiz Fernando Gatão, 
que após uma carreira de sucesso no futebol, agora tem o desafio de fa-
zer a gestão da carreira das jovens atletas, cuja meta é chegar à disputa 
de jogos olímpico. “É uma missão tão árdua e difícil quanto preparar os 
profissionais do futebol, mas tem uma compensação muito grande a cada 
evolução apresentada, a cada torneio conquistado. Durante a visita, Gatão 
relatou ao presidente da Câmara as dificuldades enfrentadas para manter 
a preparação adequada das filhas. Como as fronteiras entre o público e o 
privado passam pela Câmara, vimos buscar esse apoio junto ao presidente 
Cláudio Rodrigues, para manter a preparação das meninas, cuja trajetória 
certamente irá elevar ainda mais o nome da nossa cidade Brasil a fora”, 
ressalta. Rodrigues destacou o comprometimento da Câmara em apoiar o 
esporte e, principalmente, as iniciativas que possam incentivar e promover 
mais qualidade de vida para crianças e adolescentes.

Adversários e até aliados do ex-presidente Luís Inácio Lula da Silva estão 
impressionados da forma como ele trata os adversários e tenta engessar os 
adversários para que eles não avancem para além da sua órbita. Um exem-
plo está na forma em que ele tenta encontrar espaço no PSDB para minar 
a candidatura de João Doria. Após atrair o ex-governador Geraldo Alckmin 
para o seu lado, mas sem encontrar espaço no ninho tucano, Lula decidiu 
investir no ex-presidente Fernando Henrique Cardoso. Mesmo sem ter a in-
fluência que tinha antes, FHC continua sendo uma voz importante dentro 
do PSDB. Essa tática foi usada em outros pleitos e uma de suas vítimas foi o 
pré-candidato do PDT, Ciro Gomes, que nas últimas eleições sentiu o efeito 
dos acordos fechados com o petista. 

O Tribunal de Contas da União (TCU) vai se tornar uma arena de dis-
puta neste ano eleitoral. Nos próximos meses, a Corte analisará atos de 
pré-candidatos, como o ex-juiz da Lava Jato Sérgio Moro e o ex-procurador 
Deltan Dallagnol – ambos do Podemos –, além de medidas tomadas pelo 
presidente Jair Bolsonaro, que concorre ao segundo mandato, e por alia-
dos do governo. O caso que mais ganhou os holofotes, nos últimos dias, 
envolve os honorários recebidos por Moro quando ele prestou serviços à 
consultoria americana Alvarez & Marsal, administradora judicial da Ode-
brecht. O ministro do TCU Bruno Dantas determinou que a consultoria 
apresente os documentos sobre a saída de Moro, em outubro, quando ele 
decidiu concorrer à presidência. Dantas quer informações sobre os valores 
pagos ao ex-juiz, que foi ministro da Justiça. Moro classificou a ação como 
“leviana”. A menos de nove meses das eleições, o TCU virou alvo de ata-
ques dos mais variados espectros políticos. Pré-candidato à Presidência, o 
senador Alessandro Vieira (Cidadania-SE) chegou a protocolar uma repre-
sentação na Procuradoria-Geral da República contra Dantas, acusando-o de 
abuso de autoridade.

O senador Rodrigo Pacheco que chegou à presidência do Senado com a 
participação do ex-presidente Davi Alcolumbre e o beneplácito de Bolsona-
ro, inflado por Gilberto Kassab chegou a vislumbrar em uma candidatura à 
presidência da República chegou à conclusão que o voo estava muito alto 
e saiu fora. Vai permanecer na presidência de Senado e pode ser candidato 
a reeleição na próxima legislatura. Depois pode pensar em voos mais altos. 
Pacheco que mediante pesquisa não enquadrou nem mesmo na terceira 
ou quarta via e sem chances de entrar numa disputa para presidente da 
República, ele desistiu até mesmo de apoiar algum candidato. Ele disse que 
ao contrario do que muitos pensam, o Senado tem muito trabalho num 
ano eleitoral e que vai disputar mesmo a reeleição daqui a quatro anos. 
Presidente disse que continua recebendo apelos para rever sua posição. 
Mas está determinado que fica onde está.

Normalmente avesso a entrar em polêmicas, o governador Romeu Zema 
decidiu se manifestar após o presidente Jair Bolsonaro sancionar o fundo 
eleitoral de R$ 4,9 bilhões. O fundo eleitoral é destinado aos partidos para 
financiarem a campanha política das eleições deste ano. Inicialmente, o 
valor seria de R$ 2,1 bilhões. Durante a aprovação do Orçamento no Con-
gresso, subiu para R$ 4,9 bilhões e os parlamentares querem que o governo 
eleve o valor para R$ 5,7 bilhões. Para Zema, “a aprovação do aumento do 
Fundão Eleitoral é mais uma prova de que a política ainda está desconecta-
da da realidade dos brasileiros. Enquanto isso as reformas necessárias, que 
resolveriam problemas das pessoas, são deixadas pra trás. Até quando? Aqui 
em Montes Claros quem sempre condenou o uso de tanto dinheiro público 
para ser gastos da eleição foi o vereador Rodrigo Cadeirante (Rede) que foi 
o mais votado vereador da cidade nas últimas eleições sem usar dinheiro do 
fundo eleitoral e afirmou que é uma vergonha para a classe política.

A posse do senador Antônio Anastásia no Tribunal de Contas da União 
deve acontecer no início de fevereiro. Isso porque o ministro Raimundo 
Carreiro vai oficializar a sua saída para assumir a embaixada do Brasil em 
Portugal no dia 30 de janeiro. No dia primeiro de fevereiro Anastasia deve 
renunciar ao seu mandato para assumir o posto de ministro do TCU. Em 
seu lugar, assume Alexandre da Silveira, que já na sua estreia pode assu-
mir a função de líder do governo no Senado. Silveira só deve anunciar 
a sua decisão após consultar seus colegas de bancada e o presidente do 
PSD, Gilberto Kassab. Alexandre Silveira confirmou o convite: “recebi do 
presidente da República o convite para assumir a liderança do governo no 
Senado”. Acredito que o convite se deu pela nossa capacidade de diálogo 
e disposição para discutir os projetos que interessam aos brasileiros, acima 
de qualquer ideologia ou questão partidária. Mas como não estou investido 
do cargo de senador da República, não posso considerar a avaliação da 
proposta no momento.

Crise X Trabalhador X Admissão X 
Sem poder barganha

Governo X INSS X Aumento X 
Benefícios X Teto X Sete mil

Ao mesmo tempo, desde o início da pandemia, os números da Pnad 
compilados pelo economista indicam redução de 8% na quantidade de 
ocupados com rendimentos superiores a dois salários mínimos Ele destaca 
que o mercado de trabalho mal tinha se recuperado 100% da forte crise de 
2015 e 2016 quando chegou a segunda crise provocada pela pandemia. 
Rodolpho Tobler, economista do Instituto Brasileiro de Economia (Ibre) 
da Fundação Getúlio Vargas (FGV) concorda e lembra que, quando a pan-
demia começou, o mercado de trabalho brasileiro estava fragilizado e a 
recuperação dos postos ocorria por meio da informalidade. Além disso, 
já existiam problemas estruturais para preencher vagas mais qualificadas 
que foram agravados pela maior demanda por profissionais voltados para 
tecnologia, que se intensificou com o isolamento social.

Trabalho e Previa define os índices de reajustes dos benefícios pagos 
pelo Instituto Nacional do Seguro Social (INSS), bem como valores e res-
pectivas alíquotas de contribuição pagos por beneficiários e segurados do 
Regime Próprio de Previdência Social (RPS) da União, a partir de janeiro de 
2022. A portaria nº 12 apresenta, também, reajustes relativos aos demais 
valores constantes do RPS, como a tabela de contribuição de segurados 
empregado, empregado doméstico e trabalhador avulso, para pagamento 
de remuneração. O reajuste dos benefícios pagos pelo INSS a partir de 
1º de janeiro de 2022 será de 10,16%. A tabela detalha os percentuais de 
aumentos que serão aplicados nos benefícios com data de início a partir 
de janeiro de 2021. Esses reajustes serão aplicados também nas pensões 
especiais pagas às vítimas da síndrome da talidomida; às pessoas atingidas 
pela hanseníase; e ao auxílio especial mensal para jogadores sem recursos 
ou com recursos limitados.



Montes Claros, quarta-feira 26.1.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 cidade

DIVULGAÇAO 

DIVULGAÇAO 

DIVULGAÇAO 

Montes Claros cobrará IPTU, em abril 
e; taxa de lixo, em junho

Promotor emite parecer contra 
passaporte de vacinação em Moc

Montes Claros ouve população para o Plano 
de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos

GIRLENO ALENCAR

Os contribuintes de Montes 
Claros pagarão esse ano o IPTU, 
em 19 de abril e; a Taxa de Lim-
peza, em 13 de junho, conforme 
calendário municipal para o pa-
gamento de tributos no exercício 
financeiro de 2022, publicado on-
tem, no Diário Oficial. O Decreto 
4351, assinado pelo prefeito Hum-
berto Souto estabelece que desde 
o dia 3 de janeiro foram realizados 
os lançamentos e prazos para pa-
gamento de tributos municipais 
no exercício de 2022. As Guias de 
Arrecadação de IPTU dos imóveis 

não edificados deverão ser retira-
das nos postos de atendimento da 
Secretaria Municipal de Finanças, 
no edifício-sede do Município, ou 
através do atendimento online. O 
valor mínimo das parcelas de to-
dos os impostos e taxas não pode-
rá ser inferior a R$ 60,00. No ano 
de 2021, Montes Claros emitiu R$ 
65,52 milhões de IPTU e tem previ-
são de R$ 62 milhões DE IPVA.

O Imposto Predial e Territorial 
Urbano pode ser paga em sete par-
celas, a partir de 18 de abril. O Im-
posto Sobre Serviço de qualquer 
Natureza (ISSqN) deve ser pago 
até o dia 10 do mês subsequente 

da ocorrência do fato gerador. Os 
Profissionais Liberais e hipóteses 
de estimativas para pagamento in-
tegral sem desconto até o dia 23 de 
Março ou em oito parcelas. Sobre 
o Imposto Sobre Transmissão de 
Bens Imóveis ITBI deverá ser efe-
tivado de acordo com as condições 
estabelecidas no Código Tributário 
Municipal. As taxas decorrentes do 
poder de fiscalização para paga-
mento integral à vista, sem descon-
to até o dia 23 de Março de 2022. 
A Taxa de Limpeza de Resíduos 
Sólidos pode ser paga em quatro 
parcelas, a partir de 13 de junho 
de 2022.

O promotor de Justiça, Paulo 
Vinícius de Magalhães Cabreira, 
deu parecer favorável para impe-
dir que seja exigido o Passaporte 
de Vacinação em Montes Claros, 
conforme parecer do dia 17 de 
janeiro inserido no processo que 
tramita na 1ª Vara da Fazenda Pú-
blica de Montes Claros. Ele mani-
festou favorável à concessão do 
habeas corpus requerido por cida-
dãos de Montes Claros. No dia 9 de 
dezembro passado o juiz Marcos 
Antonio Ferreira, substituto nas fé-
rias, concedeu a liminar para o juiz 
Isais Caldeira Veloso e filiados do 
Partido Novo, para que pudessem 

frequentar locais públicos, sem 
terem de apresentar o passaporte. 
Porém, em janeiro, o Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais derrubou 
a liminar. O processo agora será 
analisado no mérito.

No seu parecer no processo, o 
promotor afirma que “diante dos 
fundamentos aqui expostos, en-
tende o Ministério Público resta-
rem comprovados os fundamentos 
necessários à concessão da medida 
pleiteada na inicial, uma vez com-
provada a coação na liberdade de 
locomoção do paciente e de um 
número indeterminado de pesso-
as, além da ilegalidade do ato co-

ator, razão pela qual manifesta-se 
pela procedência do pedido, tal 
como consta na inicial. A ação foi 
movida pelos advogados Farley 
Soares Menezes e Jenilson Soares 
de Oliveira em favor de Karina Ma-
rini Aguiar, Caroline Figueiredo 
Costa, Adélia Figueiredo e Geraldo 
Silvestre Costa, que alegam cons-
trangimento ilegal imposto pelo 
Prefeito de Montes Claros através 
do Decreto Municipal n. 4.325, de 
19/11/2021, o qual acaba por res-
tringir ilegalmente seu direito de 
locomoção.

Informam os impetrantes que 
o remédio processual está sendo 

A Prefeitura de Montes Claros 
está elaborando o Plano Municipal 
de Gestão Integrada de Resíduos 
Sólidos (PMGIRS), que é um dos 
principais instrumentos da Políti-
ca Nacional de Resíduos Sólidos 

(PNRS). Através do Plano, será tra-
çado um planejamento estratégico 
para os próximos 20 anos, com-
posto por diretrizes, estratégias e 
metas para o manejo ambiental, 
econômico e socialmente adequa-

do dos resíduos sólidos gerados 
em Montes Claros.

Atualmente, o processo de ela-
boração do PMGIRS está na fase 
de consulta pública acerca do 
Produto 4 - Prognósticos, em que 

interposto, também, em caráter 
coletivo, para beneficiar todos os 
que igualmente são alcançados 
pelo ato coator. Segundo relatado, 
através do Decreto Municipal nº 
4.325/2021, o prefeito impôs exi-
gências para locomoção e acesso 
a estabelecimentos no âmbito do 
Município1, ampliando ainda mais 
as restrições através do Decreto 
Municipal nº 4.330, de 06/12/2021, 
que estendeu o rol de estabeleci-
mentos sujeitos às restrições para 
acesso da população. Fundamen-
tando que os decretos municipais 
extrapolam o exercício do Poder 
de Polícia, violando o direito à li-
berdade de locomoção, o dever 
estatal de garantir o direito à saú-
de e o pleno exercício dos direitos 
culturais, além de impor dever 
impossível de ser atendido pelos 
munícipes. Requereram ainda que 
seja determinado ao Município de 
Montes Claros e à Autoridade Coa-
tora que se abstenham de impedir 
o paciente Isaías Caldeira Veloso 
de circular e permanecer nos lo-
cais e espaços alcançados pela 
restrição imposta, garantindo-se 
a todos os não vacinados contra 
a Covid- 19 o acesso gratuito, na 
rede municipal de saúde, ao teste 
laboratorial RT-PCR.

Na sua defesa, o Município de 
Montes Claros sustentou que os 

decretos municipais atacados não 
representam violência ou coação 
à liberdade de locomoção do pa-
ciente, sendo inegável o interesse 
público na manutenção das res-
trições impostas, por questões de 
saúde pública e notórias, represen-
tando a concessão da ordem plei-
teada “gravíssima violação à ordem 
pública administrativa”.

O promotor explica que “em 
termos objetivos, sem qualquer 
apego a ideologias ou interesses 
políticos, o que se apresenta ao 
Poder Judiciário através do pre-
sente habeas corpus é a análise 
da possibilidade jurídica ou não 
de, no Estado Democrático de Di-
reito em que vivemos, poder um 
prefeito, através de ato próprio, 
isto é, decreto municipal, impedir 
a circulação de pessoas pelas ruas 
ou estabelecimentos (públicos e/
ou privados), salvo se apresenta-
rem comprovante de vacinação ou 
exame de RT-PCR”. Ele afirma que 
se valendo de uma área conceitual 
cinzenta existente entre ‘vacinação 
obrigatória’ e ‘vacinação forçada’, 
muitos entes públicos estão se va-
lendo de medidas que, em verda-
de, sob a alegação de obrigatorie-
dade, acabam por forçar o cidadão 
que não deseja se vacinar a fazê-lo, 
isso porque tem-se tolhido o exer-
cício de direitos fundamentais, 

atingindo diretamente sua dignida-
de. E é isso que se está a presenciar 
no caso tratado nestes autos.

“O direito de ir e vir, de tran-
sitar no território nacional é a 
todos assegurado, em tempo de 
paz, como ‘garantia fundamental’, 
não podendo ser suprimido nem 
mesmo por emenda constitucio-
nal, ou seja, é uma cláusula pétrea 
em nosso ordenamento jurídico. 
A liberdade de locomoção é uma 
garantia fundamental de tal forma 
importante em Estado Democrá-
tico de Direito que apenas nos 
exatos limites previstos na própria 
Constituição pode ser mitigados, 
não estando o caso aqui tratado 
inserido em quaisquer dessas ex-
ceções. É digno de registro que, 
muito embora o STF tenha ponde-
rado a não contemplação de medi-
das invasivas, aflitivas ou coativas 
“em decorrência direta do direito 
à intangibilidade, inviolabilidade 
e integridade do corpo humano”, 
não há como se negar a vedação 
também a medidas que violem a 
integridade da consciência do cida-
dão. Soaria até mesmo contraditó-
rio admitir-se que o Brasil defende 
em suas relações internacionais 
a autodeterminação dos povos e 
não respeite, no âmbito interno, a 
autodeterminação de sua própria 
população”. (GA)

toda a população pode ter acesso 
ao documento que trata sobre a 
proposição de cenários futuros, 
com base na situação atual do mu-
nicípio e na definição de metas a 
serem alcançadas durante as ativi-

dades de gestão e manejo dos resí-
duos sólidos e serviços de limpeza 
urbana. Assim, qualquer cidadão 
interessado pode visualizar o Prog-
nóstico. Após a leitura, os cidadãos 
podem enviar contribuições, ideias 

e sugestões para enriquecer o do-
cumento até o dia 1º/02/2022. As 
contribuições, críticas ou elogios 
poderão ser enviados pelo e-mail 
pmgirsmontesclaros@gmail.com, 
ou através deste. (Ascom PMMC)
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Saúde

Otorrinolaringologistas realizam 
procedimento de implante coclear

Norte de Minas recebe R$ 458 mil para prevenção 
e controle das IST/Aids e hepatites virais

Pirapora promove ciclo de palestra sobre 
direitos sociais para beneficiários da frente de 
trabalho

Você sabia que é possível trans-
formar a vida de pessoas que nas-
cem com algum tipo de perda 
auditiva? Parece até milagre, não é 
mesmo? Os médicos otorrinolarin-
gologistas, Marcos Loyola Borém e 
Manuela Athayde, realizaram cirur-
gia de Implante Coclear na Santa 
Casa Montes Claros. O procedi-
mento busca levar esperança para 
as pessoas que tem algum proble-
ma auditivo.

De acordo com Marcos Loyola, 
o implante é uma cirurgia que re-
cobra a audição do paciente. “O pa-
ciente muito novinho é o ideal pra 
gente colocar o implante coclear, 
ou seja, antes dos dois anos, por-
que essa via vai ser estimulada pelo 
aparelho”, destaca o especialista. 

Manuela Athayde complementa 
explicando que “é uma tecnolo-
gia que foi desenvolvida para dar 
oportunidade para aquelas pessoas 

que não podem escutar e que tem 
surdez severa ou profunda e não se 
adaptam com outro tipo de apare-
lho de tecnologia para escutar para 
que elas possam voltar a ouvir”, 
destaca a médica. 

Segundo os médicos otorrinola-
ringologistas, o dispositivo é colo-
cado através da cirurgia dentro da 
cóclea, que é o órgão da audição, 
que irá estimular diretamente o 
nervo auditivo e promover a res-

posta auditiva que o paciente não 
tinha. “Tem indicação de qualquer 
idade e é muito importante primei-
ro a avaliação do otorrino com a 
equipe de fonoaudiologia para po-
der fazer testes auditivos e avaliar 
realmente o grau, o tipo de perda 
auditiva, se o paciente é mesmo ou 
não um candidato para realizar o 
procedimento”, ressalta Manuela.

Ainda sobre como o procedi-
mento é realizado, o Loyola explica 

que a cirurgia pode ser unilateral ou 
bilateral. “A técnica é basicamente a 
mesma. A única diferença é o modo 
de fazer a cirurgia. A cirurgia que 
conduzi foi feita um lado primeiro 
para, posteriormente, programar o 
segundo lado. A gente chama isso 
de implante coclear sequencial”. 

Manuela Athayde ressalta que a 
chance de cura é muito alta e que 
cada caso precisa ter seus fatores 
avaliados. “É um trabalho que não 

é só fazer a cirurgia. Existe um tra-
balho depois com a fonoaudióloga 
e de terapia para que o paciente 
possa desenvolver essa habilidade 
auditiva e de fala. Todo esse pro-
cesso também é muito importante 
no pós-operatório e influencia no 
resultado também. Além disso, o 
diagnóstico precoce é muito im-
portante e impacta diretamente nos 
efeitos da cirurgia”. (ANA PAULA 
PAIXÃO – Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas receberá R$ 
458.548,39 relativos ao Incentivo 
de Custeio às Ações de Vigilância, 
Prevenção e Controle das IST/Aids e 
Hepatites Virais do Bloco de Manu-
tenção das Ações e Serviços Públicos 
de Saúde, do Grupo de Vigilância em 
Saúde, conforme a Portaria  124, do 
Ministério da Saude. Montes Claros 
receberá R$ 280.879,95, Pirapora 
com R$ 90.022,40 e Janaúba com R$ 
87.646,04, considerando a Portaria 

GM/MS 3.276, de 26 de dezembro 
de 2013, que regulamenta o incenti-
vo financeiro de custeio às ações de 
vigilância, prevenção e controle das 
IST/AIDS e Hepatites Virais, com a 
definição de critérios gerais, regras de 
financiamento e monitoramento.

Os valores anuais serão transferi-
dos em parcelas mensais, correspon-
dentes a 1/12 (uns doze avos) dos 
valores pactuados. quando a divisão 
implicar em dízima, os valores serão 
truncados em duas casas decimais. 
O ente federativo beneficiado, não 

fará jus aos recursos previstos nes-
ta Portaria caso a regularização da 
alimentação dos sistemas ocorra 
após 90 dias da data de publicação 
do bloqueio, conforme disposto no 
§ 2º do art. 453 da Portaria GM/MS 
nº 6, de 28 de setembro de 2017. 
O Fundo Nacional de Saúde ado-
tará as medidas necessárias para as 
transferências de recursos estabele-
cidas nesta Portaria aos respectivos 
Fundos de Saúde, em conformida-
de com os processos de pagamen-
tos instruídos.
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8 Segurança pública

JANUÁRIA | Polícia prende 
traficantes com grande 
quantidade de drogas 

Sobrinho tenta matar 
tia e é preso pela 
Polícia Militar

PM aborda casal que 
transportava mais de 
450 pedras de cocaína

BR-251 | Caminhão dos 
Correios pega fogo e motorista 
morre carbonizado 

JANUÁRIA | Corpo de homem é 
encontrado no Rio São Francisco 

Durante operações de combate 
a crimes violentos, iniciadas no últi-
mo domingo, pela Polícia Militar de 
Januária, dois homens foram presos 
na segunda-feira (24), no bairro São 
Domingos. De acordo com a Polícia 
Militar, os autores têm inúmeras 
passagens, por diversos crimes, e, 
inclusive, são suspeitos de envolvi-
mento com um homicídio tentado 

ocorrido, em 22 de janeiro deste 
ano, onde a motivação do crime 
teria sido uma disputa de tráfico de 
entorpecentes.

No último domingo (23), os au-
tores foram abordados e durante a 
busca pessoal, foram encontrados, 
com o autor de 31 anos, 20 pinos 
de cocaína, e com o autor de 27 
anos, 16 pinos de cocaína, 09 pe-

dras de crack, R$ 89,00 em cédulas 
trocadas, e um aparelho celular. 
Em uma sacola foram encontrados: 
uma barra grande de crack; uma 
barra grande de maconha; duas 
pedras brutas médias de crack; 
duas porções médias de maconha; 
13 pinos de cocaína, uma porção 
média de cocaína; uma balança de 
precisão; um carregador alongado; 

seis munições cal 9 mm; uma mu-
nição cal 380; um cartucho cal 32, 
um caderno de anotações do tráfi-
co, contendo nomes e valores, além 
de muito material utilizado para a 
embalagem e comercialização de 
entorpecentes.

Os autores foram presos e entre-
gues na Delegacia de Plantão com 
todo material apreendido.

Na última segunda-feira (24), 
um jovem, de 28 anos, foi preso 
suspeito de agredir com socos e 
ameaçar de morte a tia, em Ita-
carambi. Segundo a Polícia Mili-
tar, quando a guarnição policial 
chegou ao local, o autor saiu 

correndo com um objeto em pu-
nho. Após certificarem de que 
se tratava de uma arma de fogo, 
os militares realizaram um cerco 
no local e conseguiram prender 
o jovem e apreender a arma de 
fogo.

Ainda de acordo com a PM, 
o indivíduo, que tem diversas 
passagens por diversos crimes, 
dentre eles uma tentativa de ho-
micídio. O suspeito foi entregue 
na Delegacia, junto com a arma 
de fogo apreendida.

Na última segunda-feira (24), 
um homem, de 33 anos, foi pre-
so e uma adolescente, de 17 
anos, apreendida suspeitos de 
envolvimento com o tráfico de 
drogas em Janaúba. Segundo a 
Polícia Militar, durante patrulha-

mento, uma guarnição abordou 
o homem em uma motociclista, 
acompanhado da menor. Ainda 
de acordo com a PM, ao serem 
abordados e submetidos a busca 
pessoal foi encontrado em po-
der do casal, 454 (quatrocentos 

e cinquenta e quatro) pedras de 
cocaína.

Diante dos fatos o autor foi 
preso e a menor apreendida e 
encaminhados para a Delegacia 
de Plantão, junto com o material 
apreendido.

Na manhã dessa terça-feira (25), 
um motorista de um caminhão dos 
Correios morreu carbonizado em 
um acidente na BR-251, entre os 
municípios de Fruta de Leite e Padre 
Carvalho. De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, o veículo seguia sentido 
Montes Claros, quando saiu da pis-
ta, bateu em um barranco e a cabine 
pegou fogo. O Samu informou que 
o motorista ficou preso no veículo e 
morreu carbonizado. Um passageiro, 
de 43 anos, foi socorrido com queima-

duras de primeiro e segundo grau em 
31,5% do corpo. Ele foi levado para o 
Hospital Municipal de Salinas em uma 
ambulância do Samu.

Os bombeiros usaram cerca de 
quatro mil litros de água para conter as 
chamas que se concentraram somen-
te na cabine. Segundo os militares, o 
caminhão não transportava encomen-
das. A perícia foi acionada e as causas 
do acidente serão investigadas. De 
acordo com a Polícia Rodoviária Fede-
ral, não houve interdição na pista.

Nessa terça-feira (25), o corpo 
de um homem, de 50 anos, foi 
encontrado no Rio São Francisco, 
em Januária. Uma equipe do Cor-
po de Bombeiros foi ao local após 
receber informações de que ele 
teria se afogado enquanto nadava 

no cais da cidade. Uma testemu-
nha contou aos militares que viu 
o homem na água por volta das 
12h. Em seguida, ele submergiu 
e desapareceu. Pessoas que pre-
senciaram a cena tentaram ajudar, 
sem sucesso. Os chinelos, a bici-

cleta, as roupas e alguns perten-
ces dele foram encontrados perto 
do local.

Utilizando equipamentos de 
proteção individual e de mergu-
lho, os bombeiros iniciaram as 
buscas no lugar informado pela 

testemunha. A vítima estava a 
uma profundida de cinco metros, 
perto do local indicado. O corpo 
foi reconhecido por parentes e 
encaminhado para o Posto Médi-
co Legal de Januária. A perícia da 
Polícia Civil também foi acionada.

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, SIDNEY JOSE DE SANTANA FILHO, CPF/CNPJ nº 28487413846, GICELIA GONÇALVES
SANTANA, CPF/CNPJ nº 06001577684, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA
IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves
Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de
quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de
R$ 7.952,31, em 17/01/2022, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo
pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 5966 e
garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55681, do Livro 2 – Registro Geral, do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser
apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA
RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997.
E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 18 de Janeiro de 2022

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019
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Norte de Minas tem quatro municípios 
no programa de microchipagem do 
Semad

Ammesf alerta que municípios sem 
prestação de contas poderão perder 
recursos do acordo da Vale

Pirapora celebra o Dia Internacional 
da Educação

NM recebe mais 27,5 mil testes rápidos

GIRLENO ALENCAR

Os municípios de Manga, Padre 
Carvalho, Rio Pardo de Minas e Sali-
nas, do Norte de Minas, foram habi-
litados a participarem do Programa 
Estadual de Microchipagem “Conhe-
ça seu Amigo”, lançado pela Subse-
cretaria de Gestão e Saneamento da 
Secretaria de Estado de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
(Semad). Os selecionados cumpri-
ram o regulamento do Edital Semad 
03/2021, divulgado no Diário Oficial 
do Estado, já analisados os recursos 
impetrados pelos municípios, confor-
me cronograma divulgado no edital. 
“Inicialmente o previsto era atender 
50 municípios, mas, por meio de es-
forços da SUGES, foi possível ampliar 
esse número para 74, resultando em 
cerca de 63 mil microchips e 74 lei-
tores (um para cada município)”, es-

clarece o superintendente de Gestão 
Ambiental, Diogo Franco.

Ele explica que, para cada micro-
chip doado, as cidades terão como 
contrapartida esterilizar o número 
equivalente de animais e preencher 
o banco de dados estadual de micro-
chipagem, que será disponibilizado 
aos municípios. “A identificação e o 
registro são partes importantes em 
um programa de manejo ético de po-
pulações de cães e gatos. Conforme 
a Organização Mundial para Saúde 
Animal (OIE) essa ação permite o mo-
nitoramento do tamanho da popula-
ção, o dimensionamento de animais 
nas vias públicas, o cálculo da taxa de 
sobrevivência, o manejo ambiental e 
a identificação dos tutores, funcio-
nando como importante ferramenta 
para o planejamento urbano, para o 
bem-estar animal e para o combate 
ao abandono de animais”, pontua o 

subsecretário de Gestão Ambiental e 
Saneamento, Rodrigo Franco.

O Programa Conheça seu Amigo 
prevê a entrega de microchips e de 
leitores de microchips pelo Estado 
aos municípios selecionados. Os 
chips são para serem usados em 
cães e gatos provenientes de comu-
nidades de baixa renda; em situação 
de rua que participem de algum 
programa de controle reprodutivo 
municipal; de animais para adoção 
sob tutela de Organizações da Socie-
dade Civil e de áreas prioritárias de 
superpopulação animal. O objetivo 
do Programa é identificar cães e ga-
tos castrados pelo município através 
de microchips e o registro das infor-
mações dos animais e tutores serão 
cadastrados no banco de dados es-
tadual, que será lançado em breve, 
em cumprimento da Lei Estadual nº 
21.970/2016.

A Associação dos Municípios da 
Bacia do Médio São Francisco (Am-
mesf ) está atenta às oportunidades 
de desenvolvimento para os seus 
associados, como também vem de-
sempenhando a função de interface 
destes municípios com as demais es-
feras governamentais. Dentro deste 
princípio, a Ammesf comunica aos 
gestores municipais sobre a presta-
ção de contas dos recursos recebi-
dos, provenientes do acordo entre 
o governo de Minas e a Vale, pela 
tragédia de Brumadinho.

Segundo o Tribunal de Contas do 
Estado (TCE), 38 cidades ainda não 
entregaram a relação de documen-
tos, referente ao valor da primeira 
parcela (que corresponde a 40% do 
valor total), repassada em agosto de 

2021, que totalizou R$ 600 milhões. 
Sem a prestação de contas, o municí-
pio poderá ser multado e impedido 
de receber a segunda parcela do re-
curso, que está prevista para o dia 31 
de janeiro, quando serão repassados 
mais 30% do respectivo montante, 
definido para cada município. De 
acordo com o governo estadual, se-
rão destinados mais R$ 450 milhões, 
ainda neste mês, e outros 450 mi-
lhões da terceira parcela, agendada 
para o final de julho.

“Este recurso será fundamental 
para a evolução da infraestrutura 
das cidades. É importante enfati-
zar que a lei que regulamenta esse 
acordo, determina que estes recur-
sos sejam aplicados na mobilidade 
urbana, em favor da pavimentação 

e sinalização urbana e também para 
o fortalecimento do serviço público, 
com obras de reformas, ampliações 
e aquisição de equipamentos. Essa 
prestação de contas é fundamental 
para habilitar a cidade, para o rece-
bimento dos valores”, ressaltou o 
presidente da Ammesf, Pedro Braga, 
prefeito de Buritizeiro.

Portanto, os prefeitos devem 
apresentar ao TCE todos os dados 
referentes aos recursos recebidos, 
mensalmente. Em conjunto com o 
Ministério Público, o tribunal faz o 
acompanhamento, em tempo real, 
dos valores aplicados nos municí-
pios e cruza os dados com as infor-
mações fornecidas pelas adminis-
trações municipais e o Governo de 
Minas. (GA)

No dia 24 de janeiro, celebrado 
o Dia Internacional da Educação, 
de acordo com o calendário das 
Nações Unidas. Segundo a entida-
de mundial, “a recomendação é ter 
o ensino como um bem público e 
uma prioridade para a recuperação 
na sequência da crise global de saú-
de”. Com esse plano de fundo, a Se-
cretaria Municipal de Educação de 
Pirapora (Semed) iniciou o ano de 
2022, com grandes expectativas, no 
que se refere à qualidade que será 
oferta aos alunos da Rede Munici-
pal. A licitação para a reforma de 
escolas e creches já está em proces-

so final e, nos próximos meses, os 
estudantes terão uma infraestrutu-
ra renovada nas unidades de ensino 
municipais. Para isso, serão investi-
dos mais de R$ 3,5 milhões. Para-
lelo a esse investimento, ainda fo-
ram destinados R$ 2.539.370,00 na 
aquisição de novos mobiliários para 
as unidades que serão reformadas, 
o que vai estruturar o pré-escolar e 
as creches, garantindo mais confor-
to, segurança e qualidade no ensi-
no para os alunos.

Outras iniciativas também têm 
contribuído para que a Educação 
Municipal de Pirapora se consolide 

como um bem público, no cená-
rio de recuperação da pandemia. 
Destaque para a distribuição de 
mais de 15 mil Kit´s de Alimenta-
ção Escolar, para os responsáveis 
dos alunos das creches, escolas 
municipais e APAE, com produtos 
industrializados que compõem a 
merenda escolar do dia a dia dos 
alunos. Os kits também contam 
com produtos oriundos da Agri-
cultura Familiar, o que promove o 
fortalecimento do agronegócio da 
região. A secretária de Educação, 
Jacqueline Guimarães, destaca que 
além de toda essa mobilização e in-

vestimentos feitos, outro cuidado 
especial tem sido com os profis-
sionais da educação do município. 
“Estas pessoas são fundamentais 
neste enfrentamento da pandemia. 
Com muita superação e entrega, 
elas se reinventaram e são peças-
chave neste processo. Por tudo 
isso, temos focado também na ca-
pacitação, reciclagem e preparação 
das nossas equipes, para este ano 
letivo que se inicia. Nosso objeti-
vo é colocar a qualidade da Rede 
Municipal de Ensino em um novo 
patamar”, projetou a secretária. 
(Ascom PMP)

O Norte de Minas receberá 
nesta semana nova remessa de 
27.590 testes rápidos para a de-
tecção de antígeno Covid-19. 
Com a nova remessa repassada 
aos municípios o objetivo da Se-
cretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais é manter a expansão 
do diagnóstico da Covid-19 em 
larga escala, a fim de monitorar 
a situação epidemiológica e dire-
cionar os esforços na contenção 
da pandemia no Estado. No dia 
20 deste mês, o Norte de Minas já 
tinha recebido 40.520 testes rápi-
dos que já estão sendo utilizados 
pelas secretarias de saúde. Para 
54 municípios da SRS de Mon-
tes Claros estão sendo entregues 
20.545 testes rápidos. Outros 

4.635 kits estão sendo repassa-
dos a 25 municípios da GRS de 
Januária. Outros sete municípios 
da Gerência Regional de Saúde de 
Pirapora receberão 2.410 testes 
rápidos.

Entre os municípios que com-
põem a área de atuação da Supe-
rintendência Regional de Saúde e 
que possuem maior número de 
habitantes a distribuição da se-
gunda remessa de testes rápidos 
está da seguinte forma: Montes 
Claros (12.185 testes); Janaúba 
(1.285); Bocaiuva (880); Jaíba 
(705); Porteirinha (620); Salinas 
(555); Rio Pardo de Minas (470); 
Taiobeiras e São João do Paraí-
so (385). No dia 20 deste mês o 
Norte de Minas já tinha recebido 

40.520 testes rápidos que já estão 
sendo utilizados pelas secretarias 
de saúde. A coordenadora de vigi-
lância em saúde da SRS de Montes 
Claros, Agna Soares da Silva Me-
nezes explica que os municípios 
deverão viabilizar a testagem dos 
casos suspeitos de Covid-19, mes-
mo aqueles com a forma leve da 
doença. A recomendação repas-
sada aos gestores municipais de 
saúde é de que o uso dos testes 
seja direcionado dentro dos eixos 
da atenção primária à saúde; nos 
serviços de atenção especializada 
e de saúde indígena; bem como 
pela vigilância em saúde a fim de 
compreender a situação epide-
miológica da Covid-19.

Os serviços de saúde deverão 

realizar o monitoramento dos 
contatos e dos casos confirma-
dos de Covid-19. Além disso, os 
testes devem ser utilizados na 
testagem dos contatantes assinto-
máticos, ou seja, aquelas pessoas 
que são contatos próximos de ou-
tras pessoas com diagnóstico de 
Covid-19. Nesses casos, deve-se 
aguardar de cinco a seis dias após 
a exposição para realizar a coleta 
da amostra e testagem.

A SES-MG também recomenda 
a aplicação dos testes rápidos de 
antígeno em gestantes e pessoas 
encaminhadas para a internação 
hospitalar e realização de cirurgias 
eletivas em leitos do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), mesmo na au-
sência de sintomas de Covid-19. O 

resultado do teste é disponibilizado 
entre 15 e 20 minutos e pode ser 
realizado no local de atendimento 
dos casos. Se o paciente apresentar 
sintomas de covid-19 e apresentar 
resultado negativo no teste de an-
tígeno, a SES-MG recomenda a re-
alização de nova coleta de amostra 
e a realização de exame RT-PCR nos 
laboratórios de referência da rede 
estadual.

Para alguns grupos específicos, 
como casos de óbito suspeito de 
Covid-19, pacientes com suspeita 
de reinfecção, pessoas que apre-
sentarem sintomas de Covid-19 no 
histórico de deslocamento interna-
cional nos últimos 14 dias, pessoas 
com suspeita de Efeito Adverso Pós 
Vacinação (EAPV), gestantes assin-

tomáticas, entre a 37ª e 38ª semana 
de gestação e usuários assintomá-
ticos do MG Transplantes, a reco-
mendação é a priorização da testa-
gem por meio do exame RT-PCR.

Desde o início da pandemia de 
Covid-19 em 2020 a SES-MG dispo-
nibilizou aos municípios a testagem 
dos casos por meio de três técnicas 
distintas, de acordo com o cenário 
epidemiológico.

Até 8 de janeiro deste ano foram 
realizados nos laboratórios da rede 
pública do Estado, 988.810 testes 
do tipo RT-PCR. Adicionalmente, 
desde 2020 foram encaminhados 
aos municípios 1.138.580 testes 
rápidos para detecção de antígeno 
e 776.460 testes rápidos para a de-
tecção de anticorpos. (GA)
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Tonico planeja derrotar Pedro. Todos comemoram que a guerra está quase no fim. 
Pilar reencontra Ana Néri. Celestina pede que Nélio a represente contra Tonico no 
pedido de reabertura do inquérito da morte de Nino. Guebo perde as esperanças de 
ser libertado. Vitória impede que Clemência se declare para ela. Luísa descobre que 
sua correspondência com Pedro foi furtada. Tonico chantageia Pedro na frente de 
Luísa e Teresa, e Isabel ouve.

RESUMO DE Novelas
Christian/Renato consegue impedir a entrada de Bárbara no seu apart-hotel, evitando 
o encontro da mulher com Lara. Preocupada com o estado de Santiago, Nicole pede a 
Bárbara que conte ao pai a verdade sobre o plano que armou contra Érica. Ana Virgínia 
pergunta a Breno se existe alguma coisa que o impede de conversar com Cecília. Breno 
procura Cecília e pede desculpas por ter se afastado da jovem. Lara garante a Noca que 
Christian/Renato se separou da mulher. 

Guilherme vê a Morte. Nedda, Jandira e Betina expulsam Tetê do salão. Ingrid e 
Murilo se beijam. Carmem liga para o celular de Flávia, e Paula confirma a traição. 
Betina beija Chicão. Carmem e Marcelo comemoram a derrota de Paula. Guilher-
me vai ao encontro de Flávia. Rose lembra da música-tema, liga para o marido e 
eles se reconciliam. Paula é rude com Neném, e o jogador termina seu noivado.

Gustavo telefona para Cecília e avisa que Dulce Maria e eles dois irão para a praia 
um dia antes do casamento. Noêmia leva roupas para a Haydee e lhe convida para 
um dia no spa em troca de começarem a se dar bem. Juju grava um vídeo de Franciely 
como tutorial de moda para ir em um casamento. A mãe de Lúcia vai ao colégio e 
conta que devido ajuda de Dulce Maria reatou o casamento com o marido. Haydee 
diz para Noêmia que estava precisando de uma nora que cuidasse dela. Silvana almo-

ça com Verônica e diz que precisam se acertar, a colega com Gustavo e ela com Cristóvão. Gustavo muda o visual 
para o casamento da irmã e Cristóvão comenta que Cecília irá gostar do novo corte de cabelo. 

Faustão testa negativo para Covid-19 
e retoma gravações do programa 
ainda hoje

‘BBB 22’: Rodrigo se preocupa, avalia 
jogo e admite solidão na casa. ‘Me sinto 
pequeno’

As gravações de ‘Faustão na Band’ 
precisaram ser interrompidas às pres-
sas após o apresentador testar positivo 
para a Covid-19. Hoje (25), novos exa-
mes apontaram que ele não está mais 
com a doença. Com isso, a emissora 
corre para colocar a produção da atra-
ção em dia. Confira!

No último dia 19, Fausto Silva foi 
diagnosticado com a Covid-19. O apre-
sentador descobriu a doença durante 
os exames protocolares para as gra-
vações do programa na Band. Ontem 
(24), o comunicador continuava tes-
tando positivo para a doença e gerou 
um clima de instabilidade na emissora, 
já que, agora, o veterano vai ao ar de 
segunda a sexta-feira.

A produção de “Faustão na Band” já 
pode respirar aliviada. De acordo com 
a colunista Cristina Padiglione, da Fo-
lha de S. Paulo, o apresentador testou 
negativo para a doença nesta terça-feira 
(25) e retoma ainda hoje, em pleno fe-
riado na cidade de São Paulo, as grava-
ções do programa.

ANNE LOTTERMANN SUBSTITUI-
RIA FAUSTãO NA APRESENTAçãO DO 
PROGRAMA

O ‘BBB 22’ começou a decepcio-
nar algumas pessoas depois que Tiago 
Abravanel sugeriu fazer um ‘Big Bro-
ther’ sem brigas. Mas, para os fãs de 
confusão, pode ser que a paz esteja 
próxima do fim. Rodrigo, em conversa 
com Maria, avaliou que há um grupo 
se fortalecendo na casa, enquanto ele 
se sente cada vez mais sozinho. Aos 
detalhes!

O “BBB 22” fortaleceu a ideia de 
Tiago Abravanel - a de fazer um ‘Big 
Brother do amor’ - nesta segunda (24), 

quando montou um Jogo da Discórdia 
baseado em pódios, mas sem a placa 
do “Não ganha”. Para completar, mais 
cedo, grande parte dos participantes 
se uniu em uma roda de louvor para 
pregar a harmonia da casa.

Mas nem todos estão inclinados a 
compartilhar da paz instaurada pelo 
neto de Silvio Santos. Rodrigo, parti-
cipante que já flertou com Laís, de-
sabafou em conversa com Maria na 
tarde desta terça (25), data em que 

Programação de Cinema 20 a 26/01
Homem-Aranha - 

Sem Volta Para Casa
150min – 12 anos

Sala 03 2D
DUB 14:00

 
Sala 05 3D
DUB 14:30

 
Sala 03 2D
DUB 17:15

 
Sala 05 3D
LEG 17:45

 
Sala 03 2D
DUB 20:30

 
Sala 05 3D
DUB 21:00

Pânico
114min/ 16

Sala 02 2D
DUB 16:00

 
Sala 02 2D
DUB 18:40

 

Sala 02 2D
DUB 21:20

Juntos e Enrolados
94min - 12

 
Sala 01  2D
NAC 14:10

 
Sala 01 2D
NAC 19:10

Eduardo e Mônica
114min/ 16

Sala 01 2D
NAC 16:30

 
Sala 01 2D
NAC 21:30

Agentes 355
122min/ 14

Sala 04 2D
DUB 15:10

 
Sala 04 2D
LEG 18:00

 
Sala 04 2D
DUB 20:50

O desejo inicial era que o apresen-
tador retomasse as gravações ainda 
ontem, mediante teste com resultado 
negativo para o coronavírus. Com o 
diagnóstico contrário do esperado, a 
Band cogitou a possibilidade de entre-
gar o programa para Anne Lottermann, 
que já é coapresentadora da atração, 
até o retorno do titular. Além da jorna-
lista, o filho de Faustão, João Guilher-
me Silva, que apareceu em clima de ro-

mance com uma mulher 16 anos mais 
velha nesta semana, também completa 
o time da atração.

“Faustão na Band” tem sido grava-
do com uma semana de antecedência 
da exibição. A última gravação foi no 
dia 18 e a atração só tinha material 
inédito até o episódio de amanhã (26). 
Vacinado, Fausto não apresentou sinto-
mas da doença.

Solução

24

CAÇA-PALAVRA
www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 B S R E P O L H O O E M I N E R A I S I A
 A O G I N A E T D R N O A S D U B D O T A
 M T I I S A E N U T R I E N T E S R M R Ç
 I R T S A H N A T S A C N A I B E I R B I
 N D Y A N H S E O U N M I D A T M M O Y L
 I R E R F D L L I D I B M D L O E A I M A
 A R H R Y E I L G E D R S A I F L R T O T
 T D C C T M U N M S I U T O M T H U N L R
 U F C F A E D T T T M X E H E G A D A S O
 R R S T O R S F S E A E N T N F N R L O H
 A C E M A S N T I O O L H I T E Ç E P Ã N
 I C O I D M T E O R H A N L O D A V N I E
 A S E L G N I E H T O S N S L R I H T G F
 F U T U I F E N F S A F I G A S H F A E H
 V E G E T A L C F N S T P R O D U T O R Y

A couve-de-bruxelas
Pouco utilizada no Brasil, a couve-de-bruxelas é uma VERDURA da mesma família 
do REPOLHO, do brócolis e da couve-flor, rica em NUTRIENTES como as vitaminas 
A e C e alguns sais MINERAIS. Seu nome se deve à SEMELHANÇA com uma couve, 
porém em MINIATURA, e ao fato de ser muito popular na Bélgica, país que tem 
BRUXELAS como capital e de onde provavelmente essa HORTALIÇA é oriunda. Há 
registros de que ela já era cultivada naquela REGIÃO por volta do século XIII, mas 
só chegaria a outros países da Europa 500 anos 
depois. Atualmente, o Reino Unido é o maior 
PRODUTOR e consumidor de couve-de-bruxelas 
no continente europeu. No Natal, por exemplo, 
o VEGETAL é preparado com CASTANHAS e uti-
lizado como acompanhamento do peru ou da 
CARNE de caça, fazendo parte da tradição na-
talina INGLESA. Aqui no Brasil, estima-se que a 
couve-de-bruxelas tenha começado a ser planta-
da apenas no início dos anos 1980 e é, até hoje, 
um ALIMENTO bem pouco cultivado, com seu 
PLANTIO restringindo-se ao Sul e ao SUDESTE. IL
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o primeiro eliminado da edição será 
conhecido do público. Em um longo 
discurso, Rodrigo afirmou que tem se 
sentido sozinho.

“Eu não estou conseguindo mais 
rir ou cantar como antes. Eu sou um 
peixe fora d’água. E, se eu sou um 
peixe fora d’água, eu sou o paranoi-
co, o que só fala de jogo”, afirmou o 
brother, bastante abalado. “Isso vai me 
fazer cada vez mais fraco, e eles estão 
se fortalecendo. Eu posso virar alvo. 
Cada coisa que eu falo, me desestabi-
liza”, admitiu.

‘BBB 22’: Rodrigo afirma se sen-
tir sozinho e avalia jogo perigoso de 
grande grupo formado por homens 
do Camarote

‘BBB 22’: RODRIGO AVALIA qUE 
GRUPO DE CAMAROTES ESTÁ SE 
FORTALECENDO

Na sequência, Rodrigo afirma que 
“eles” estão ficando mais fortes no 
jogo por causa da união. Embora não 
diga, é provável que o pipoca estivesse 
se referindo ao grupo formado princi-
palmente pelos homens do Camarote, 
já que depois Rodrigo cita o nome de 
Douglas.
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Prefeitura faz levantamento para 
licenciar Anel Rodoviário Norte

Montes Claros decide correr atrás do 
ICMS Patrimônio Cultural

Montes Claros gastará R$ 646,4 mil com 
casas para vítimas das chuvas de 2019

A Prefeitura de Montes Claros 
celebrou convênio com o estado 
de Minas Gerais para assumir as 
competências do licenciamento 
ambiental das obras do Anel Rodo-
viário Norte, graças à aprovação da 
nova Deliberação Normativa (DN) 
pelo Conselho Municipal de Defesa 
e Conservação do Meio Ambien-
te (Codema). A obra, esperada há 
anos, é considerada uma solução 
urbanística importante, já que vai 
facilitar o trânsito externo, que tem 

fluxo relevante, e irá melhorar o 
tráfego do Anel Rodoviário Leste, 
entre as BRs 135 e 251.

Os levantamentos estão sendo 
feitos pela equipe de Normatização 
e Controle Ambiental da Secretaria 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável da Prefeitura de 
Montes Claros, por determinação 
do prefeito Humberto Souto. Os 
trabalhos, além de permitir autono-
mia do Município, também aliviam 
a carga do Governo do Estado, que 

já tem muitos projetos a analisar, o 
que poderia acarretar em atrasos. A 
Prefeitura possui equipe capacitada 
para tal atividade e espera-se que, 
dentro de dois meses, o projeto po-
derá ser submetido aos membros 
do Codema, para aprovação da 
obra e de suas indenizações.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães, está 
entusiasmado com o andamento 
do processo e lembra que a con-
dição alcançada pelo Município é 

de suma importância. “Ganhamos, 
ainda, autonomia para fazer o licen-
ciamento ambiental de empreendi-
mentos e de atividades efetiva ou 
potencialmente poluidoras, cujos 
impactos ambientais estejam nos 
limites territoriais municipais, tanto 
da iniciativa pública quanto da pri-
vada”, explicou.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Soter Magno, espera que 
as obras comecem até o final deste 

ano. Ele destaca que a conquista 
reforça a condição de Montes Cla-
ros como polo regional, tendo em 
vista que a “Princesa do Norte” é o 
segundo maior entroncamento ro-
doviário do país. “O convênio entre 
Município e Estado já foi firmado 
com o governador Romeu Zema e, 
definitivamente, ganhamos a auto-
nomia do licenciamento ambien-
tal”, afirmou.

“A obra, tão sonhada pelos mon-
tes-clarenses, norte mineiros e mo-

radores do Mucuri, Jequitinhonha e 
Sul da Bahia, vai dar maior fluidez 
ao tráfego, acabando com a circu-
lação de veículos de carga na área 
central e diminuindo os riscos de 
acidentes e o desgaste da malha vi-
ária”, reforçou Soter, agradecendo 
o empenho dos conselheiros para 
aprovar a Deliberação Normativa e 
entendendo que o Município avan-
çou muito, ganhando independên-
cia quanto aos licenciamentos de 
grande porte. (Ascom PMMC)

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
decidiu correr atrás do ICMS Pa-
trimônio Cultural, com expectati-
vas de receber R$ 400 mil a partir 
de 2023 e por isso, essa semana a 
Secretaria Municipal de Cultura 
preencheu o dossiê, com aproxi-
madamente 600 páginas, para enca-
minhar ao Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico de Minas Ge-
rais (IEPHA). O secretário munici-
pal João Rodrigues explica que nos 
últimos anos, Montes Claros tem 
recebido apenas R$ 10 mil por ano 
do ICMS do Patrimônio Cultural e 
agora espera aumentar de forma 

considerável o valor. Ele lembra 
que o município recebeu a visita 
em duas ocasiões da equipe do IE-
PHA, que apontou perspectivas de 
Montes Claros terem maior volume. 
Desde o ano de 2000 que Montes 
Claros deixou de encaminhar o re-
latório dos investimentos na área 
e, portanto, perdendo a chance de 
aumentar o repasse.

O ICMS Patrimônio Cultural é 
um programa de incentivo à pre-
servação do patrimônio cultural do 
Estado, por meio de repasse dos re-
cursos para os municípios que pre-
servam seu patrimônio e suas refe-
rências culturais através de políticas 
públicas relevantes.  O programa 

estimula as ações de salvaguarda 
dos bens protegidos pelos muni-
cípios por meio do fortalecimento 
dos setores responsáveis pelo patri-
mônio das cidades e de seus respec-
tivos conselhos em uma ação con-
junta com as comunidades locais. O 
Iepha-MG oferece aos municípios 
por meio das Rodadas Regionais, 
orientações sobre as políticas de 
preservação, como a Deliberação 
Normativa do Conep que estrutura 
um sistema de análise da documen-
tação apresentada pelo município 
participante do programa ICMS 
Patrimônio cultural. Pelos dados do 
IEPHA, Montes Claros tem 0,60 de 
pontuação para 2022.

O município de Montes Claros pa-
gará pelo menos R$ 646.437,21 para 
construir as 16 casas populares no 
bairro São Geraldo II, a serem desti-
nadas as famílias que perderam suas 
residências em 2 de novembro de 
2019, por causa das chuvas e ventania. 
Na licitação realizada na segunda-feira, 
três empresas participaram. Com os va-
lores apresentados pelas empresas, cada 
casa terá um custo entre R$ 40.421.07 
a R$ 46.183,51. O valor máximo para a 
execução das obras é de R$ 738.936,17.

O curioso é que a construção das 
16 casas surgiu no dia da ventania, 
quando o pastor Gil Novaes propôs ao 
prefeito Humberto Souto construir as 
casas, desde que o município doasse o 

terreno. Ele buscou a parceria com o 
empresário Paulo César Santiago, que 
se comprometeu a doar sete casas. O 
pastor explica que seu projeto seria 
usar tijolo ecológico, que é mais ba-
rato, assim como a mão de obra dos 
moradores a serem beneficiados com 
a casa. Isso daria um custo de R$ 30 
mil a 40 mil em cada casa. Ele afirma 
que o menor valor da licitação, de R$ 
40.421.07 é razoável. O vice-prefeito 
de Montes Claros, Guilherme Guima-
rães explica que a decisão de licitar a 
obra é para ganhar tempo, tendo em 
vista que se tivesse de comprar o ma-
terial demoraria muito. Ele afirma que 
a proposta era usar a mão de obra da 
Prefeitura na construção. (GA)
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CLASSE POLÍTICA TEM MEDO DE MORO 

Se houver a CPI do Moro, o golpe armado pelo petista Paulo 
Teixeira, em conluio com o Centrão bolsonarista de Ciro Noguei-
ra e Arthur Lira, terá o mesmo efeito que a facada teve para Jair 
Bolsonaro em 2018: em vez de matá-lo (politicamente), vai exaltar 
sua candidatura, mostrando para o eleitorado que seus inimigos são 
os quadrilheiros que saquearam a Petrobras e seguem saqueando o 
país. Alguém aí tem dúvidas?

TENDÊNCIAS MODERNAS 

O que você acharia de trabalhar menos dias por semana no escri-
tório? De certa forma isso já aconteceu para muita gente por causa 
da pandemia. Mas para o CEO da maior gestora do mundo, exigir 
que o funcionário vá ao escritório 5 dias por semana é coisa do pas-
sado. Outra tendência que ganha força em 2022 é a nova relação que 
temos com o dinheiro, que fica cada vez mais digitalizado.

A JUSTIÇA (NÃO) É CEGA 

Brasil é o 2º país com a Justiça Criminal mais parcial do mundo. 
É o que mostra a pesquisa feita pelo WJP - World Justice Project, que 
avalia o Estado de Direito em 139 países e jurisdições. Além do pés-
simo desempenho na Justiça Criminal, o Brasil também decepciona 
em outros fatores. Também pudera, com um STF laxante, não há 
prisão que se sustente.

SONHO INATINGÍVEL 

O teto do Instituto Nacional do Seguro Social (INSS) foi estabe-
lecido em R$ 7.087 para aposentadoria, auxílio ou pensão. Mas esse 
valor está longe da realidade da maioria dos brasileiros no momento 
em que se tornam aposentados ou pensionistas.

DIREITOS HUMANOS EM CUBA 

Após os protestos espontâneos do dia 11 de julho do ano passa-
do, o regime de Cuba prendeu arbitrariamente centenas de pessoas, 
que hoje enfrentam julgamentos sumários. Entre elas, há pelo me-
nos cinco adolescentes com menos de 18 anos. Um tem 16 anos. 
Outro é Brandon Becerra, que foi detido quando ainda tinha 17 
anos e segue na prisão.

UM CLOSE  na sempre maravilhosa médica, América Eleuté-
rio, aí em noite de gala. Ela está curtindo o verão aqui em Arraial.

DIA 30 DE ABRIL, teremos a grandiosa e esperada ‘Feijoa-
da do Theo’ que contará com a presença de grandes grupos de 
amigos queridos. Veja aí o alinhado casal, Dui e Gabi Macedo. 

UM CASAMENTO que deverá ser dos mais prestigiado será o 
dos jovens Tatiane Pereira e Felipe Alencar, no dia 5 de fevereiro, 
em Ouro Preto. O deputado Gil Pereira vivendo sua maior emo-
ção em levar a filha até ao altar.

A SEMPRE ALINHADA, Aparecida Domiciano esteve feste-
jando a vida cercada pelo carinho da família.

EDUARDO E LUDMILA Muratori Coelho sempre formando 
um bonito casal.

EM UM ENCONTRO em São Paulo: Marcelo Brito, Jota Aveli-
no, Jean Marc Siano e Carlos Naim.

NA NOITE DAS  ‘Personalidades do Ano do Norte de Minas’ 
recebendo o inesquecível governador, Hélio Garcia. Neste ano 
estaremos comemorando o ‘Jubileu de Ouro’ que foi pioneiro 
no setor de premiações e marcou a história do Norte de Minas.

NAS PRAIAS de Arraial, Samantha Paulino que brevemente 
estará recebendo o seu diploma do curso de arquitetura pela Fip 
Moc com o empresário, Aramis Horta Mameluque.

TONY E MÔNICA Vieira Figueiredo felizes no casamento do 
filho Daniel com Bianca Reis.

A EMPRESÁRIA Suzy Cunha esteve festejando aqui em Ar-
raial seu aniversário e está aí brindando a vida com seu esposo, 
o advogado, Paulo Costa e este jornalista.

IMPERDÍVEL no próximo dia 5, às 15h o festival “O MAIS CLA-
ROS DOS MONTES- ENCONTRO EM CONTOS”. O jovem escritor 
Pedro Martins está a frete organizando tudo. Não percam, pois 
será mesmo top com atrações do mais alto nível, buffet e terá tam-
bém ônibus gratuito  saindo do shopping Ibituruna  às 14:30 ho-
ras direto para o local do evento que será na Fazenda  Pradinho. 
Para adquirir o ingresso é só acessar o site: www.pedromartinses-
critor.com ou pelo whatsapp: (38) 9 8833-3331.

OS SERVIDORES públicos federais adiaram a possibilidade de 
início da greve geral para 9 de março. Além disso, devem unificar 
as propostas para pedir ao governo um reajuste de 19,9%, que 
corresponde à inflação acumulada entre janeiro de 2019 e dezem-
bro de 2021.

GASOLINA sobe nas bombas pela segunda semana seguida, 
após oito semanas consecutivas de quedas. Alta reflete repasses 
de aumentos nas refinarias e preocupa o governo que teme os 
reflexos dessa política nos debates eleitorais.

TEMPO DE ANÁLISE pelo TCU pode travar privatização, teme 
governo. O governo federal teme que o TCU atrase a análise de 
grandes privatizações em 2022. Uai, então porque não mandou, 
mais cedo, os dados para análise? Essa eterna mania de transferir 
as responsabilidades é típica de todos os governos.

ECONOMISTAS do mercado financeiro passaram a ver a infla-
ção este ano ainda maior, distanciando cada vez mais da meta que 
o Banco Central (BC) deve cumprir e indicando que, pelo segun-
do ano consecutivo, haverá estouro.

DINHEIRO curto afetará o PIB de 2022. Endividado e acua-
do pela inflação e pelo desemprego, o consumidor pouco poderá 
contribuir para a expansão econômica. Não conseguirá, com o 
fruto de seu trabalho, adquirir bens de consumo na mesma inten-
sidade de anos anteriores.

ATENÇÃO GALERA: E pura fake news o texto compartilhado 
nas redes sociais afirma que o cadastro da biometria será obriga-
tório para se votar nas eleições de 2022. O TSE já desmentiu, à 
exaustão essa palhaçada que andam espalhando por aí.

VAP & VIP


